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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Omicidio Marco Vannini, i legali
dei Ciontoli ricorrono in Cassazione
Gli avvocati Miroli e Messina punteranno a chiedere l’assoluzione dei tre familiari

Si sta valutando anche il ricorso per il capofamiglia, Antonio Ciontoli, 
condannato a 5 anni per omicidio colposo con colpa cosciente

La tutela dei marchi storici è
una svolta per l’agroalimentare
Made in Italy dopo che ormai
circa 3 su 4 sono già finiti in
mani straniere e vengono spes-
so sfruttati per vendere prodot-
ti che di italiano non hanno più
nulla, dall’origine degli ingre-
dienti allo stabilimento di pro-
duzione. E’ quanto ha afferma-
to il presidente della Coldiretti
Ettore Prandini nel commenta-
re l’annuncio del Vicepremier e
Ministro degli Interni Matteo
Salvini della presentazione di
un Pdl per la tutela dei marchi
storici di oltre 50 anni. Si tratta
di un’inversione di tendenza
dopo che  negli ultimi decenni
gli stranieri hanno acquisito
quote di proprietà nei principa-
li settori dell’agroalimentare
italiano, dalla pasta all’olio,
dagli spumanti ai gelati, dai
salumi fino ai biscotti.
L’attenzione all’acquisizione
dei marchi storici è necessaria
perchè - ha affermato Prandini
- si tratta spesso del primo
passo della delocalizzazione
che si realizza con lo sposta-
mento all’estero delle fonti di
approvvigionamento della
materia prima agricola e con la
chiusura degli stabilimenti e il
trasferimento di marchi storici
e posti di lavoro fuori dai con-
fini nazionali. In questo conte-
sto l’Italia - ha concluso
Prandini - ha il dovere di porsi
all’avanguardia in Europa
nella politiche di tutela della
trasparenza proseguendo nel
percorso intrapreso a livello
nazionale nell’obbligo di indi-
care in etichetta la provenienza
degli alimenti dando al più
presto attuazione alle nuove
norme sull’obbligo di indicare
in etichetta l’origine di tutti gli
alimenti approvate con la legge
n.12 dell’11 febbraio 2019 sulle
semplificazioni. Negli anni
sono volati all’estero, tra gli
altri, la birra Peroni, i gelati
Grom, Antica gelateria del
Corso e Algida, i marchi del-
l’olio Bertolli, Carapelli, Sasso,
Sagra e Filippo Berio, la pasta
Buitoni e la pasta Del Verde, i
cioccolatini Perugina e
Pernigotti, lo spumante
Gancia, latte e formaggi di
Parmalat, Galbani, Invernizzi,
Locatelli e delle Fattorie
Scaldasole, i salumi Fiorucci,
l’Orzo Bimbo, i cracker Saiwa,
le bibite San Pellegrino, i liquo-
ri Stock e le caramelle la
Sperlari.

MADE IN ITALY

Tre marchi su 4
in mani straniere:

necessaria la tutela

Ponte di Pasqua, la spiaggia meta preferita
Tiendeo.it ha analizzato le tendenze degli italiani, trionfano mare e crociere

Si avvicina la settimana di Pasqua, e con essa i
preparativi per realizzare un viaggio in queste
date, come anticipo d’estate. Tiendeo.it, la
compagnia leader nelle soluzioni drive-to-
store per il settore retail, analizza le tendenze
nella pianificazioni di viaggio degli italiani,
prendendo in esame le visualizzazioni di cata-
logo e le ricerche effettuate all’interno del por-
tale nel periodo che precede l’arrivo della
Pasqua. Sole e famiglia: trionfano le offerte di
spiaggia e crociere La Pasqua si trasforma nel-
l’occasione perfetta per dare ufficialmente il
benvenuto a temperature più miti, una volta
superato l’inverno. Proprio per questo le mete

costiere, di mare e sole, si affermano come le
più amate dagli italiani. Ne è conferma il fatto
che le offerte con destinazioni marittime
monopolizzano il 70% delle ricerche di viaggi
effettuate su Tiendeo.it nel periodo anteceden-
te alla Pasqua: il 20% riguardano in modo
esclusivo le spiagge nazionali. Sulla stessa
lunghezza d’onda, le crociere si aggiudicano il
secondo posto come opzione di viaggio più
desiderata: concentrano il 12% delle ricerche
dei principali cataloghi di viaggio della piatta-
forma, con una particolare predilezione per la
variante crociere nel Mediterraneo (45%). In
parallelo, a dividersi il volume delle ricerche

di viaggi e tempo libero sono tre grandi mar-
che: Eurospin Viaggi (25%), Alpitour (13%) y
Lidl Viaggi (11%)* sono i cataloghi più consul-
tati su Tiendeo.it. Lo smartphone, alleato
numero uno per andare a caccia di offerte di
viaggi. Con l’arrivo del buon tempo, arriva
anche la voglia di viaggiare. Soprattutto se si
ha la possibilità di sfruttare un super ponte
come quello di Pasqua/25 aprile/1° maggio,
che con una pianificazione strategica delle
ferie, permette di partire per oltre due settima-
ne. Per questo trovare le offerte migliori è
decisivo, perché il risparmio in questi casi può
essere importante. 

La Corte dei Conti sta indagando sul-
l’assegnazione alla Ribomar della
gestione delle spiagge di Ladispoli per
l’estate scorsa. Il vicesindaco e
Assessore al demanio marittimo,
Pierpaolo Perretta ha però voluto dire
la sua sulla questione: “Si tratta solo di
un’audizione - dichiara - conseguenza
della indagine originata da un esposto
di un consigliere di minoranza presen-
tato alla Guardia Costiera locale e dalla
stessa inoltrato alla Corte dei Conti che
ha aperto un procedimento.

Indagini sul piano di salvamento
Ladispoli: la Corte dei Conti vuole fare chiarezza. Il vicesindaco Perretta: “Noi siamo sereni”

Il Parlamento europeo ha
approvato la proposta della
Commissione di abolire il pas-
saggio dall’ora solare a quella
legale. Lo stop dovrebbe avve-
nire nel 2021. La risoluzione è
stata approvata con 410 voti a
favore, 192 contrari e 51 astenu-
ti. I deputati italiani hanno
votato in maggioranza contro.
Gli Stati membri mantengono il
diritto di decidere il proprio
fuso orario. Paesi Ue e
Commissione dovranno garan-
tire che la difformità non turbi
il mercato interno.

Via dal 2021

Il Parlamento europeo
approva la proposta

“Stop ora legale”

In Italia il problema del sovraffolla-
mento nelle carceri “non è una fake
news”, spiega Mauro Palma,
Garante nazionale dei detenuti,
nella relazione al Parlamento che
indica in 60.472 il numero di dete-
nuti e 50.514 i posti letto.
Nell’ultimo anno si contano 2.047
detenuti in più, anche se cala il
numero di nuovi carcerati (-887),
con un andamento progressivo
crescente e preoccupante” che “si
riverbera sulle condizioni di vita
interne e sul sovraffollamento”.
L’aumento dei detenuti è dovuto a
minore possibilità di uscita.

Carceri

Garante detenuti:
“Sovraffollamento
non è fake news” 

L’assoluzione. Sarà questa la richiesta
del ricorso che i legali della famiglia
Ciontoli, gli avvocati Andrea Miroli e
Pietro Messina, presenteranno in
Cassazione.Ricorso che andrà a coinvol-
gere i due figli di Antonio Ciontoli,
Federico e Martina, e la moglie Maria
Pezzillo. I due legali sono infatti tornati
a ribadire come tutti i componenti della
famiglia quella notte si fossero affidati
al capofamiglia Antonio Ciontoli, per i
soccorsi a Marco Vannini. Il ragazzo si
trovava a casa della famiglia della sua
fidanzata, Martina Ciontoli, la sera del
17 maggio 2015, quando un colpo di

pistola lo raggiunse al braccio, causan-
do la morte tre ore dopo per emorra-
gia.La Corte d’Appello ha confermato
per i tre componenti della famiglia,

Federico, Martina e Maria Pezzillo la
condanna a tre anni per omicidio colpo-
so, mentre ha derubricato il reato per il
capofamiglia da omicidio volontario a
omicidio colposo condannando Antonio
Ciontoli a cinque anni, il massimo della
pena per questo tipo di reato, come
hanno tenuto a precisare i legali. Per
quest’ultimo i due avvocati stanno valu-
tando la possibilità di presentare un
ricorso in Cassazione.Sarebbero due in
particolar modo gli aspetti che starebbe-
ro valutando, anche se nello specifico
non hanno fornito alcun tipo di indica-
zione. 
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Rifiutati i locali dell’ex delegazione, il CDZ Cerenova - Campo di Mare chiude la sede
Alessio Pascucci a capo di un’Amministrazione
matrigna con residenti di Marina di Cerveteri

Presso il porto turistico di Ostia, la
Guardia Costiera del Lazio e
l’Ufficio Scolastico Regionale
hanno presentato la Giornata del
Mare 2019 e le iniziative promosse
sull’intero territorio costiero nella
settimana compresa tra l’8 ed il 14
Aprile, denominata per l’occasio-
ne “Settimana Blu”. L’11 Aprile
ricorrerà, infatti, la seconda
Giornata nazionale del Mare. Il
Comando regionale della Guardia
Costiera ha, pertanto, ritenuto
opportuno valorizzare adeguata-
mente la giornata attraverso una
serie di iniziative programmate
dalle articolazioni territoriali del
Corpo, congiuntamente ad
Amministrazioni comunali, enti
ed associazioni legate indissolubil-
mente alla realtà marittima regio-
nale. La guardia costiera del Lazio
e l’ufficio scolastico regionale pre-
sentano la “Giornata del mare”. La
scelta del porto turistico di Ostia

(attualmente in amministrazione
giudiziaria), ha voluto altresì rap-
presentare un ulteriore momento
per riaffermare la legalità e l’impe-
gno delle Istituzioni in una struttu-
ra che, come è noto, è attualmente
sottoposta a misura di prevenzio-
ne. Il Comandante della Guardia
Costiera del Lazio, Capitano di
Vascello Vincenzo Leone, ha intro-
dotto, davanti una folta platea
costituita da rappresentanti delle
Amministrazioni civiche locali e
del cluster marittimo e diportisti-
co, l’importanza della valorizza-
zione della cultura del mare.
Considerato l’imponente “territo-
rio marittimo” della Regione Lazio
si è inteso stimolare soprattutto gli
studenti per renderli “cittadini

attivi e consapevoli del mare”,
vale a dire potenziali tutori per la
conservazione e la valorizzazione
di un bene vitale per il pianeta,
nonché diffusori di una cultura di

cui, storicamente e tradizional-
mente, proprio il mare è portatore.
Il Dott. Angelo Lacovara, dirigente
dell’Ufficio Scolastico Regionale,
ha ribadito il sostegno istituziona-

le del MIUR al progetto di
“Cittadinanza del Mare”, inserito
nel  Protocollo di intesa firmato, lo
scorso mese di Novembre, con la
Guardia Costiera  regionale, con il
quale si è dato avvio ad un concor-
so per idee, bandito a livello regio-
nale, per gli studenti delle scuole
della Regione, che culminerà pro-
prio l’11 Aprile. Durante la giorna-
ta saranno premiati, presso il
Terminal crociere “A. Vespucci”
del porto di Civitavecchia, gli stu-
denti che meglio avranno saputo
valorizzare e rappresentare deter-
minate tematiche legate al mare. I
Capi del Compartimento di Roma
e Gaeta, Comandanti Filippo
Marini e Andrea Vaiardi, hanno
infine esposto le attività e le inizia-
tive che avranno luogo lungo i ter-
ritori di giurisdizione, per celebra-
re adeguatamente, lungo l’intero
territorio costiero, la Giornata del
Mare.

La Giornata del Mare 2019

di Alberto Sava

Dall’eclettico e sempre
costruttivo presidente del
Comitato di Zona Cerenova-
Campo di Mare, Enzo
Musardo riceviamo e volen-
tieri pubblichiamo. La nota
che segue tradisce delusione
ed amarezza per il trattamen-
to riservato ai “forasteri” di
Cerenova e Campo di Mare
dopo 60 anni dalla nascita
della frazione marina urbaniz-
zata. “Dal prossimo 1aprile
saranno interrotte le nostre
attività di supporto sociale,
condotte da anni.  Il sindaco
Pascucci nel rispondere nega-
tivamente alla reiterata richie-
sta di utilizzare la casetta della
ex delegazione di Cerenova
per le attività del Comitato di
Zona e per “Info Point” di
sicurezza del Controllo del
Vicinato, ha comunicato per

lettera che tale sede è utilizza-
ta “a tempo pieno” da
Fareambiente e per lo “spor-
tello degli animali” e quindi 
non può essere concessa ad
altro uso. Ricordo che la
nostra richiesta per tale sede è
davvero datata, anni prima
dell’utilizzo da parte delle
“guardie ecozoofile” e della
ass.animali. Tale domanda è
stata ripetuta ciclicamente e
sempre ignorata fino alla
risposta negativa di oggi.
Ricordo che il nostro impegno
di volontariato sociale è dimo-
strato da anni, sempre senza
interessi politici-partitici o
economici (e forse è stato un
errore!!), come sono da ricor-
dare i nostri ripetuti tentativi
per soluzioni alternative, i
tavoli per strada, i 4 gazebo
distrutti dal maltempo, la
casetta in legno bloccata in
costruzione, etc. Il tutto sem-

pre a nostre spese e senza
alcun supporto pubblico.
Ricordo altresì che presso la
sede del Comitato dietro la
Posta di Cerenova, in un anno
e mezzo, abbiamo supportato
centinaia di cittadini con lo
“sportello del cittadino” con
consulenze legali, bollette,
fisco e servizi pubblici. Grazie

ad un socio dottore specialista
in psicologia, sono state aiuta-
ti vari nuclei familiari e singo-
li cittadini. Abbiamo condotto
corsi di lingue, corsi musica,
di disegno e di recitazione,
eventi di aggregazione sociale
con il cine club ed i giochi da
tavolo, le passeggiate archeo-
logiche, le giornate di pulizia

dell’ambiente, etc. Momenti
di impegno sociale con eventi
contro la mafia ed educazione
civica. Eventi culturali e socia-
li con concerti di musica folk,
conferenze di letteratura con
presentazioni di libri di autori
locali, conferenze culturali e
di sicurezza pirotecnica alle
scuole del territorio, etc.
Infine l’Info Point del
Controllo del Vicinato aperto
tre volte a settimana, con una
costante educazione sociale e
supporto per la sicurezza soli-
dale, consigli contro le truffe,
specie a domicilio,(con la
distribuzione di un apposito
manualetto), educazione e
informazione continua per il
servizio raccolta PaP, per la
protezione e la cura dell’am-
biente. Sono state davvero
tante che, forse ho dimentica-
to qualche attività. Ce l’abbia-
mo messa tutta, spendendo

anche tanti soldi sottratti a
casa, ma purtroppo a
Cerveteri, sembra che, se non
appartieni ad una “casta” non
puoi evidentemente “godere”
dei diritti di cittadino a tutti
gli effetti. Una comunità di
circa10 mila residenti, da
tempo considerati alla stregua
di ILOTI, privi di diritti e
senza alcun servizio di prossi-
mità, (forse gli animali hanno
diritti maggiori).
Probabilmente ci meritiamo
tutto questo per la nostra
pazienza e la nostra sopporta-
zione, ma anche per il disim-
pegno di molti di noi. Un gra-
zie di cuore a chi condanna
questa nostra comunità all’ar-
retratezza, alla disgregazione
sociale ed al disagio perenne.
Qualcuno condanna la nostra
voglia di distacco?” A dichia-
rarlo, il Presidente del CDZ
Enzo Musardo.
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“Ancora si condanna la voglia di distacco da Cerveteri?”

Nella foto, Enzo Musardo Nella foto, il sindaco Alessio Pascucci
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Nella nota che segue i consi-
glieri Salvatore Orsomando e
Aldo De Angelis replicano
all’esponente dell’esecutivo.
“L’assessore Gubetti, confer-
ma che il depuratore non c’è e
gli scarichi vanno ancora la
mare di Ladispoli. L’ assessore
vorrebbe farci passare per due
“goffi detective” e noi siamo
contenti che la prenda in “can-
zonella”, perché forse non si è
resa conto di quanto ha affer-
mato. A distanza di 6 mesi
dalle nostre denunce e dall’in-
tervento degli Enti competenti
il “Depuratore temporaneo
non c’è e gli scarichi ancora
scorrono tranquillamente in
tubi di eternit verso il fosso
Sanguinara, direzione
Ladispoli. La signora Gubetti
sembra un po’ distratta e poco
attenta perché se avesse guar-
dato ed ascoltato bene il
nostro video, avrebbe udito e
visto che noi non abbiamo mai
affermato che quel tubo di irri-
gazione fosse un depuratore,

anzi ci siamo chiesti: sarà que-
sto il depuratore temporaneo
o starà sotto l’ortica? Gentile
assessore, inutile giocare al
gioco delle tre carte per con-
fondere i cittadini e farci pas-
sare per degli incompetenti. Si
dimetta, perché con il suo non
operato continua ad inquinare
il mare e l’ambiente”.

Orsomando e De Angelis replicano all’assessore all’Ambiente

‘L’assessore Gubetti conferma
che Ceri è senza depuratore’
E intanto i residenti di Ceri pagano per una depurazione che non c’è

Il Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci è stato assolto con for-
mula piena dall’indagine che lo vedeva imputato per il reato di
omissione in atti di ufficio sulla vicenda legata agli scarichi
fognari nel fosso tombato del Manganello. Il Sindaco Pascucci
era accusato di non aver posto in essere tutti gli atti necessari a
evitare il danno ambientale, l'assoluzione di oggi testimonia
invece che l'Amministrazione
ha sempre operato nel rispetto
della legalità e per la tutela del-
l’ambiente. “Quello degli scari-
chi nel fosso del Manganello –
dichiara Pascucci – è un proble-
ma che esisteva già da molti
anni prima che io diventassi
Sindaco per la prima volta.
Quindi, l’indagine mi ha visto
coinvolto solamente in quanto
legale rappresentante del Comune di Cerveteri. L’assoluzione
era l’esito che auspicavamo e che in fondo ho sempre creduto
arrivasse, proprio perché ho basato il mio operato sul rispetto
della legalità e sulla tutela dell’ambiente”. “Tornando all’argo-
mento dell’indagine – prosegue Pascucci – non appena divenu-
ta nota la situazione degli scarichi, la mia Amministrazione si è
subito attivata coinvolgendo immediatamente ACEA ATO 2
che, come gestore del servizio idrico e quindi detentore delle
tubature delle nostre fogne, ha l’onere e la responsabilità degli
interventi sulla rete. Nella parte alta della città il problema è
stato subito risolto, mentre nella parte bassa, come avranno visto
in molti, da poco si sono conclusi importanti lavori”.

Il cerveterano Marco Valentini è stato inserito nella lista della piat-
taforma Rousseau per le euro-parlamentarie del 2019, primarie on-
line del Movimento 5 Stelle per scegliere i candidati alle prossime
elezioni europee del 26 Maggio. “Ho lavorato tanto per essere qui e
adesso ho un’occasione imperdibile!” ha dichiarato Valentini sui
social, evidentemente galvanizzato.

Marco Valentini nella lista M5S
per le euro-parlamentarie 2019

L’ultimo risale alla scorsa notte intorno alle 3 circa in via Pergolesi.
I ladri avrebbero forzato una finestra penetrando all’interno della
casa dove hanno trovato delle persone sveglie. Le grida degli abi-
tanti della casa avrebbe quindi messo in fuga i malviventi che non
sarebbero riusciti a prelevare nulla dall’abitazione lasciando però i
danni della forzatura della finestra.

Nuovi tentativi di furto a Valcanneto

Si è svolto a Bracciano il Programma Startupper School
Academy, l’iniziativa della Regione Lazio condotta da Lazio
Innova e accreditata da Miur per i percorsi di Alternanza
Scuola Lavoro. Un’iniziativa che si inserisce nell’ambito del
progetto Food Innovation HUB e che viene attuata in collabo-
razione con Agro Camera, l’Azienda Speciale della Camera
di Commercio di Roma per lo sviluppo e la promozione del
sistema agroalimentare. Lo Spazio Attivo di Bracciano è per
esempio il primo spazio collaborativo regionale dedicato alla
food innovation. A presenziare Riccardo Ferri, assessore a
tutela e rilancio agricoltura di Cerveteri, intervenuto per par-
lare del carciofo romanesco, uno dei prodotti tipici della
zona. Ad accompagnarlo, la sommelier Catia Minghi.
L’obiettivo dell’iniziativa è affinare e mettere alla prova le

conoscenze e le abilità acquisite dagli studenti, i quali potran-
no decidere di prendere parte ad un percorso di approfondi-
mento e conoscenza delle materie prime.

Riccardo Ferri presenta il Carciofo romanesco

Indagini sul fosso 
del Manganello:
assolto il sindaco
Alessio Pascucci

L’assessore ceretano presiede a Bracciano un’iniziativa per l’agricoltura 
della Regione Lazio ed attuata in sinergia con Agro Camera



Week end ricco di emozioni per il Karate locale. La socie-
tà di Cerveteri, Obi Arashi, ha raggiunto un terzo posto a
Montecatini Terme, grazie a Roselle Cristian, Antonio
Cavallo  categoria children  e Lorenzo Vivani, mentre
Annalisa Tirabassi ha seguito il passo dei suoi compagni
salendo al terzo posto .Sempre nel fine settimana a Scauri,
in provicia di Latina, la compagine etrusca nel campiona-
to federale  ha guadagnato un secondo posto con
Annalisa Tirabassi, il giorno prima protagonista in
Toscana. Soddisfatto il coach Khalid Aboujid. “Certo
domenica a Scauri potevamo di più, ma sia per colpa
nostra che per un aritraggio poco favorevole ci siamo
dovuti accontentare solo di un secondo posto. Al di la di
tutto sono entusiasta degli atleti, del loro approccio e del
lavoro che svolgono negli allenamenti.  Ritengo che
siamo andati molto bene, a Montecatini in particolare
siamo saliti più volte sul podio, offrendo delle prestazio-
ne di spessore. Ho elogiato i ragazzi, sono stati esemplari
in gara, ed è chiaro che vogliamo fare sempre meglio. Ora
siamo attesi da tante manifestazioni e speriamo di esser-
ne all'altezza. Ci stiamo preparando bene, sia con la testa
che con la tecnica”. 

Cerenova, dal 1° maggio 
al via la doppia apertura 
del mercato settimanale

Walter Veltroni al Cinema Moderno 
presenta il suo film “C’è Tempo”
L’Ex sindaco di Roma, giornalista, scrittore e regista 
ospite per presentare il suo ultimo film. Ingresso gratuito
Un ospite di prestigio a
Cerveteri. Si tratta di Walter
Veltroni, ex Sindaco di Roma,
giornalista, scrittore e regista
italiano. Giovedì 4 aprile alle
ore 20.30 appuntamento specia-
le al Cinema Moderno, con la
proiezione del film commedia
“C’è tempo …”, da poco uscito
nelle sale italiane, con Stefano
Fresi, Giovanni Fuoco e la can-
tante Simona Molinari, al suo
debutto sul grande schermo. A
introdurre la proiezione, pro-
prio Walter Veltroni, il regista
del film che si racconterà al
pubblico del Cinema Moderno
di Cerveteri, intervistato da
Boris Sollazzo, giornalista e cri-
tico cinematografico nonché
Direttore artistico del Cerveteri
Film Festival. “È un grande
onore per noi poter avere ospi-
te nella nostra città un perso-
naggio stimato e apprezzato
come Walter Veltroni – ha
dichiarato Alessio Pascucci,
Sindaco di Cerveteri – una città,
la nostra, che ha desiderio di
cinema, di cultura e di grandi

film. Ricordo ancora l’emozio-
ne del settembre di due anni fa
quando grazie all’impegno
della famiglia Della Longa è
stato riaperto il Cinema
Moderno di Cerveteri, ad oggi
unica sala cinematografica del
comprensorio e quella dell’av-
vio del Cerveteri Film Festival,
il primo Festival in pellicola
che, nella sua prima edizione, si
è tenuto all’interno del nostro
Sito Unesco della Necropoli
della Banditaccia”.  “C’è tempo
…” è un film che fa sognare,
che si pone l’obiettivo di dare
quelle speranze legate ad un
mondo, ad un’Italia migliore. È
la storia di Stefano, un quaran-
tenne un po’ sognatore che
nella vita fa l’osservatore di
arcobaleni, che alla morte del
padre scopre un’altra vita e di
avere un fratellastro, con il
quale farà un lungo viaggio tra
incontri, scoperta e conoscenza.
L’ingresso al dibattito con il
regista e alla proiezione sarà
libero e gratuito per tutti fino
ad esaurimento posti.

Nuove date di apertura per il mercato del mercoledì di
Cerenova. Lo prevede l’ordinanza sindacale n. 13/2019 con la
quale si concede agli spuntisti del mercato di Cerenova di pro-
lungare l’apertura del mercato del mercoledì dalla prima setti-
mana del mese di maggio, e di prolungare la chiusura fino all’ul-
timo mercoledì di ottobre. “Il mercato di Cerenova - ha dichia-
rato il Sindaco Alessio Pascucci - rappresenta una risorsa impor-
tantissima per l’economia della nostra Città e per la nostra
Frazione balneare. Gli ottimi risultati in termini di presenze
degli anni precedenti, ci hanno fatto ritenere opportuno prolun-
gare, anche quest’anno la permanenza del mercato stagionale,
anche e soprattutto per aumentare il servizio reso alla cittadi-
nanza”. “Quest’anno inoltre - prosegue Pascucci - il primo mer-
coledì del mese corrisponde ad un giorno di Festa, ovvero alla
Festa dei Lavoratori. Complice la possibilità per tanti villeggian-
ti di poter allungare il weekend facendo un ponte di cinque gior-
ni, ci sarà dunque occasione per vedere popolata la nostra zona
balneare già i primi di maggio, soprattutto se il meteo ci regale-
rà qualche bella giornata di sole”. Per maggiori informazioni,
contattare l’Ufficio Attività Produttive, sito all’ultimo piano del
Palazzo del Granarone.

Karate, gli etruschi 
di Obi Arashi 
si impongono 
a Montecatini 

La compagine cerite
sale sul podio 
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L’apertura mercoledì - domenica
sarà valida fino alla fine di ottobre

Il Borgo San Martino chiama i tifosi per Dragona
Giocatori e sostenitori inaugurano il torpedone giallo nero 

Si torna in campo, testa bassa e pedalare per
il Borgo San Martino, chiamato a costruire la
salvezza nelle ultime sei gare che mancano
al termine del campionato. Giallo neri, dun-
que, obbligati a non perdere terreno ad ini-
ziare dalla trasferta di domenica sul campo
del Dragona. I lidensi appaiano una squadra
senza alcun obiettivo, lontani da ogni tra-
guardo. 
“Noi dobbiamo pensare a noi stessi - dice
Padovan - ogni domenica sarà una finale,
avversario che sia, forte o meno  è una corsa
alla salvezza che dobbiamo compiere con le
nostre forze. Domenica ci ha mancata la
sorte, ma potevamo vincere. Un pareggio ci
sta stretto, però ce lo teniamo nella speranza

di continuare su questa strada”. La salvezza
è a tre punti: l'ultima retrocede direttamente,
altre quattro andranno agli spareggi che
determineranno due retrocessioni. “E’ un
torneo che si tiene sull’equilibrio, in coda c'è
bagarre, almeno 9 squadre sono interessante
al discorso.  Noi fino all’ultimo lotteremo
per evitare i play out, dobbiamo giocarcela a
viso aperto con tutti”. Novità per domenica,
la società porterà i tifosi con il pullman per-
sonale della squadra nella trasferta di
Dragona. Iniziativa tesa a rafforzare il rap-
porto squadra  e sportivi. Un segnale di cre-
scita per una società, guidata dal main spon-
sor Grande Impero, che inizia a progettare il
futuro. 



Ieri mattina, i volontari del grup-
po Comunale della Protezione
Civile di Ladispoli, hanno presi-
diato l'area circostante l'Oasi
Naturale di Macchiatonda situata
nel Comune di Santa Marinella,
unitamente alla Polizia Locale di
Civitavecchia, per il ritrovamento
di un ordigno bellico rinvenuto
all'interno dell'oasi. I volontari,
coordinati dal Responsabile
Operativo, Salvatore Zingale,
hanno presidiato la zona che era
distante 1 chilometro dalla
bomba per evitare che curiosi

potevano intercedere nell'area e
comunque pronti ad intervenire
in caso di imprevisti, con l'auto-
botte da 800 litri d'acqua assieme
al pick-up di supporto. In coordi-
namento con la Prefettura di
Roma, gli artificieri dell'Esercito,
provenienti dal 6° Reggimento
Genio Pionieri, hanno fatto brilla-
re l'ordigno intorno alle 15 e 10 in
totale sicurezza, grazie alla pro-
gettazione delle opere di conteni-
mento e alle tecniche di misura
adottate, rispettando anche l’eco
sistema.

La Corte dei Conti indaga sul piano di salvamento 
Il vicesindaco Pierpaolo Perretta: “Siamo sereni”
L’assessore al demanio marittimo dice la sua sull’indagine che deve accertare se c’è stato un danno erariale
La Corte dei Conti sta indagan-
do sull’assegnazione alla
Ribomar della gestione delle
spiagge di Ladispoli per l’esta-
te scorsa. Il vicesindaco e
Assessore al demanio maritti-
mo, Pierpaolo Perretta ha però
voluto dire la sua sulla questio-
ne: “si tratta solo di un’audi-
zione – dichiara – conseguenza
della indagine originata da un
esposto di un consigliere di
minoranza presentato alla
Guardia Costiera locale e dalla
stessa inoltrato alla Corte dei
Conti che ha aperto un proce-
dimento. Sarà l’occasione per
dimostrare che le spese soste-
nute per la intera convenzione
stipulata in base al regolamen-
to Regionale 19/16 sono state
inferiori di circa la metà della
spesa storica comunale per la
sola pulizia delle spiagge libere
che ammontava a oltre 200
mila euro annui. Con grande
vantaggio per la città ed i citta-
dini. È, infatti, bene precisare
che la convenzione sottoscritta,
ed oggi oggetto di plurime
attenzioni, ha messo a disposi-
zione della città non solo il ser-
vizio di pulizia ma anche altri

servizi, come il Piano
Collettivo di Salvamento, che
per le finanze locali sarebbe
stato impossibile attuare. I
risultati ottenuti sono stati un
vanto per chi li ha posti in esse-
re e per la nostra città, con
spiagge mai così pulite, salvate

e fruibili. Spiagge che questa
stagione balneare avremo diffi-
coltà a servire nella stessa
modalità. 
La Ribomar infatti ha già
comunicato la impossibilità a
portare avanti la convenzione,
sia per la insostenibilità del-

l’impegno economico dalla
stessa assunto sia per quanto
incredibilmente sta accadendo.
Stiamo lavorando per una esta-
te sicura ma allo stato rischia-
mo un dannoso ritorno al pas-
sato. – conclude Perretta”.
(www.baraondanews.it)

Numerosi cittadini donano (e lo fanno con il cuore) vestiti e beni
di prima necessità alla Caritas di Ladispoli. Un gesto di vicinan-
za nei confronti di chi vive situazioni di particolare difficoltà e
non ha la possibilità di acquistare capi di abbigliamento, utensi-
li o cibo. Purtroppo però, nel tempo si è consolidata una brutta
abitudine: nei momenti in cui la Caritas è chiusa, vengono
lasciati dei sacchetti davanti alla porta, ma questo ha portato a
enormi disagi. Le buste infatti vengono spesso divelte e il conte-
nuto viene sparso per tutta la strada. Uno spettacolo indecoroso
che danneggia i residenti della zona. (www.baraondanews.it)

Anche i volontari della Protezione Civile di Ladispoli all’esplosione 
dell’ordigno bellico rinvenuto nell’oasi naturale di Macchiatonda
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Scempio davanti alla sede
della Caritas: vestiti

e oggetti sparsi ovunque

Riceviamo e pubblichiamo: “Nei
giorni scorsi abbiamo evidenziato
come la nostra “sensazione” che il
Sindaco Alessandro Grando non
avesse nessuna intenzione di indivi-
duare un’area di Ladispoli da desti-
nare per la realizzazione di opere per
il sociale risultava avvalorata dalla
“supercazzola” che ci aveva elargito
a fronte di una precisa richiesta di
conoscere su quali atti era basata l’
“attenta analisi” che gli aveva con-
sentito di affermare che nella nostra
Città non esistono, nel patrimonio
comunale, aree a tal fine idonee. Vi
abbiamo dato contezza di come, per
non trascendere in inutili contenzio-
si, si era scelto di reiterare la doman-
da di accesso agli atti che già da

tempo avevamo presentato specifi-
cando che la documentazione da noi
richiesta era proprio quella relativa
alla suddetta analisi e chiedendo di
conoscere chi l’aveva fatta. Invece di
risposte che dessero contezza di
come e da chi è stata trattata la que-
stione inerente uno dei fondamentali
bisogni di chi la disabilità la vive
sulle sue spalle e non dalla prospetti-
va di chi “la spara più grossa” in
campagna elettorale, ecco che il
Sindaco Alessandro Grando si è
superato con una spettacolare
“megacazzola”. Con citazioni rita-
gliate dalla legge sulla trasparenza ha
realizzato il top dell’opacità indican-
do che: - siccome a fronte della nostra
istanza di individuare l’area innanzi

specificata  non è configurabile l’av-
vio di un procedimento in quanto
non vi sarebbe stato alcun  provvedi-
mento amministrativo all’esito del
procedimento, non si è potuto nomi-
nare un responsabile dello stesso;-
non essendo stato avviato un proce-
dimento non esistono documenti
amministrativi cui riferire la nostra
domanda di accesso. Avevamo già
domandato al Sindaco Alessandro
Grando di spiegarci dove aveva
intenzione di realizzare la “Cittadella
della Solidarietà”, visto che a
Ladispoli non sarebbero disponibili
aree per poter realizzare case fami-
glia, hospice e quant’altro di utilità
sociale. Forse rispondere a quella
domanda è troppo complicato, consi-

derato che una risposta non è arriva-
ta e allora ne facciamo qualcuna più
semplice in modo diretto ed esplicito
al Sindaco Alessandro Grando: - l’
“attenta analisi” di cui alla risposta
che hai fornito a delle famiglie che
vorrebbero realizzare delle strutture
con le proprie risorse anziché chie-
derle ai vari Enti che dovrebbero
provvedervi (Comune compreso)
l’hai fatta personalmente? - nel patri-
monio comunale esistono aree anco-
ra libere la cui destinazione deve
essere ancora determinata? - ove esi-
stessero aree libere, quali criteri sono
stati utilizzati per stabilire che sulle
stesse non possono essere realizzate
le anzidette opere di utilità sociale?
Sindaco Alessandro Grando non

abbiamo bisogno di elucubrazioni
sull’interpretazione della legge sulla
trasparenza degli atti amministrativi,
ci serve un Sindaco che consenta una
sana e seria collaborazione al fine di
risolvere i problemi veri che affliggo-
no la gente. Non reitereremo la
nostra istanza perché diamo un valo-
re al nostro tempo, che per il tratto
futuro utilizzeremo per sollecitare i
cittadini di Ladispoli, dal secondo
all’ultimo visto che il primo non sem-
bra interessato, verso una problema-
tica nei cui confronti non possiamo
essere rinunciatari. Lo dobbiamo ai
nostri figli”.

Filippo Bellantone
Presidente Associazione

Parco degli Angeli Onlus

Bellantone “Casa Famiglia del Parco degli Angeli, è arrivata la megacazzola”



Appuntamento venerdì 29 marzo a
Fiumicino presso la Vineria del Porto
di via Giorgio Giorgis 20 alle ore 18.30
per la presentazione del libro “Reload.
Glossario minimo di rigenerazione
politica” Bordeaux Edizioni a cura di
Massimiliano Smeriglio e organizzato,
su Fiumicino, dal Laboratorio Civico
RipartiamodaNoi.Un contributo scrit-
to a 14 mani che insieme al curatore
Massimiliano Smeriglio, vice presiden-
te della Regione Lazio, vedrà interve-
nire Marta Bonafoni consigliera regio-
nale, Marco Furfaro coordinatore di
Futura e Angelo Petrillo consigliere
comunale. Coordina l’incontro Sandra
Felici. E’ un vocabolario minimo di
vocaboli come apprendimento, comu-
ne, conoscenza, ecologia, Europa, fem-
minismo, forma partito, generazioni,

intelligenza, lavoro, mutuo soccorso,
promozione sociale, social, sussidiarie-
tà, per provare a ridare senso ad alcu-
ne vecchie parole della sinistra e defi-
nirne altre, nuove e meno battute. Uno

sforzo irrinunciabile per ricucire visio-
ni diverse ma non differenti, per elabo-
rare un progetto politico in grado di
combattere la frammentazione e la
residualità prima che la diaspora
diventi definitiva e prima che il bipola-
rismo tra nazionalisti e populisti si raf-
forzi ulteriormente. Uno strumento
utile per cercare lo spazio della ripar-
tenza dando valore a quanto si muove
tra le linee del campo progressista. Per
non perdere del tutto il contatto con il
Paese. Nel volume sono raccolti i con-
tributi di: Marta Bonafoni, Amedeo
Ciaccheri, Silvano Falocco, Francesco
Ferrara, Massimiliano Fiorucci, Marco
Furfaro, Franco Giordano, Giulia
Lorenzon, Enrico Parisio, Gianluca
Peciola, Anita Pirovano, Maria Pia
Pizzolante, Enrico Sitta, Livia Turco.

Al termine di un’attività investiga-
tiva finalizzata al recupero di beni
culturali di provenienza illecita, i
Carabinieri della Stazione di
Trevignano Romano, con il sup-
porto del Comando Carabinieri del
T.P.C. - Tutela Patrimonio
Culturale - hanno denunciato a
piede libero una donna del posto
per ricettazione ed impossessa-
mento illecito di opere storiche
appartenenti allo Stato. Durante
una mirata ispezione scattata nella
sua villa, l’attenzione dei
Carabinieri si è soffermata su alcu-
ni particolari oggetti di arredamen-
to, presenti all’interno dell’abita-
zione, risultati essere 13 reperti
archeologici (vasi, ciotole, anfore,
oliere, ampolle e balsamari) di ori-

gine etrusca e romana, perfetta-
mente integri, risalenti al VII e III
secolo a.C. Nel corso delle verifi-
che, inoltre, i militari hanno rinve-
nuto un capitello architettonico - di
dimensioni 70cm. x 85 cm. - di età
romana imperiale e una lastra
funebre del XV sec. “trasformata”
in tavolo posizionato nella veranda
della villa. Grazie al supporto spe-
cialistico della Soprintendenza di
Roma, è emerso che la citata lastra
era stata rubata dalla Chiesa “San
Simeone Profeta” di Roma, luogo
sacro sconsacrato e distrutto nella
prima metà del ’900. I reperti, il cui
valore complessivo è stato quanti-
ficato in 250.000 euro, sono stati
affidati al Museo Storico di
Trevignano Romano.
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Aveva in casa reperti etruschi e romani,
denunciata una donna di Trevignano
E’ accusata di ricettazione ed impossessamento illecito di opere storiche appartenenti allo Stato

“Abbiamo presentato in
Commissione Ambiente il
percorso di collaborazione
avviato con l’Università La
Sapienza, Facoltà ingegne-
ria Aerospaziale per predi-
sporre una rete di sistemi di
monitoraggio sia per l’in-
quinamento acustico che
per le polveri sottili”. Lo ha
dichiarato Massimo
Chierchia, presidente della
Commissione Ambiente. “Il
monitoraggio si concentre-
rà in particolare sui punti
più sensibili come gli edifi-
ci scolastici delle zone di
Isola sacra, Focene,
Maccarese, Fregene - ha

spiegato Chierchia (nella
foto) -. Il monitoraggio
verificherà l’impatto che il
transito degli aeromobili ha
su quelle zone del territo-
rio”. “Lo studio - ha sottoli-
neato il presidente - è fina-
lizzato ad interventi efficaci

di mitigazione e compensa-
zione dell’inquinamento
acustico già citati nel bilan-
cio”. “La commissione
ambiente verrà coinvolta in
questo percorso di alto
valore scientifico - ha evi-
denziato Chierchia -, valu-
tando e scegliendo insieme
all’Assessore Cini le priori-
tà”. “Questo è possibile
grazie all’emendamento al
bilancio approvato lo scor-
so dicembre - ha concluso -
con il quale la maggioranza
si è assunta la responsabili-
tà di destinare 200.000 euro
dei fondi Iresa a questi
interventi”.

Ambiente, Chierchia: “Una rete di sistemi 
di monitoraggio per l’inquinamento 
sia acustico che  delle polveri sottili” 

Stadio Roma, Sannino: 
“Facciamolo a Fiumicino” 

Fiumicino - Si terrà oggi in
aula consiliare a partire dalle
ore 9 il convegno sulle politi-
che migratorie dopo il Decreto
Sicurezza dal titolo “La solida-
rietà non si arresta”.
All’evento, organizzato
dall’Assessorato alle Politiche
sociali del Comune di
Fiumicino con il patrocinio
dell’Anci e aperto alla cittadi-
nanza, interverranno, tra gli
altri, il sindaco di Fiumicino
Esterino Montino, il vicepre-
fetto di Roma Roberto Leone,
l’assessore alle Politiche socia-
li Anna Maria Anselmi, la
delegata del sindaco alle
Politiche migratorie Velia

Maria Lapadula, il sindaco di
Castelnuovo di Porto Riccardo
Travaglini, la responsabile del
Servizio Centrale Sprar
Daniela Di Capua. Sarà pre-
sente anche lo scrittore afgha-
no Alì Ehsani, autore del libro
“Stanotte guardiamo le stelle”,

che racconta in chiave auto-
biografica l’esperienza di fuga
dell’autore dall’Afghanistan
in guerra verso l’Italia.
Introdurranno le classi del
Liceo Leonardo Da Vinci di
Maccarese e dell’Istituto Paolo
Baffi di Fiumicino.

Politiche migratorie: al via il convegno 
“La solidarietà non si arresta” 

organizzato dal Comune e dall’Anci

Venerdì 29 presentazione libro Reload 
di Massimiliano Smeriglio 

vicepresidente Regione Lazio a Fiumicino “Ho ascoltato l’intervista che il sinda-
co Montino ha rilasciato a Radio
Cusano Campus a proposito della
possibilità di costruire lo stadio della
Roma a Fiumicino e non posso che
condividere la proposta”. Lo ha
dichiara Ciro Sannino, presidente
della Commissione Sport. “L’area
individuata, quella dietro il centro commerciale Da Vinci è in
effetti già dotata di una buona rete di infrastrutture - ha prose-
guito Sannino -. Parlo delle due autostrade che vi passano
accanto, la Roma-Fiumicino e la Roma-Civitavecchia, oltre che
della stazione ferroviaria di Parco Leonardo che è distante poche
centinaia di metri. Per non parlare dell’aeroporto”. “Un’opera
così importante rappresenterebbe un’occasione importante per
il nostro territorio - ha sottolineato il presidente -. Pensiamo
anche solo all’indotto che comporterebbe, tra strutture ricettive,
ristorazione e accoglienza”. “Inoltre, essendo l’area già destina-
ta alla costruzione di edifici - ha argomentato Sannino - l’opera
non comporterebbe consumo di suolo destinato ad aree verdi”.
“Infine - ha concluso - realizzare lì le ulteriori infrastrutture
necessarie sarebbe molto più semplice che non in una zona a
ridosso di un fiume come il Tevere. Se, quindi, il progetto roma-
no dovesse sfumare, la soluzione Fiumicino sarebbe perfetta”.



OSTIA, LE RUBANO BORSETTA 
MA LEI LI INSEGUE E VIENE
AGGREDITA: DUE ARRESTI

E’ accaduto martedì sera in via di Acilia. Intervenuti
per una lite in strada, gli agenti della Polizia di Stato
del Reparto Volanti, hanno contattato la richiedente
la quale raccontava loro quanto appena accadutole:
intenta a giocare alle slot machine in un bar ad Acilia
sud, aveva poggiato su di uno sgabello la propria
borsa dalla quale probabilmente cadeva a terra una
pochette con dentro 2800 euro.  Quando la donna si
era resa conto che l’uomo seduto accanto a lei le
aveva rubato il portafoglio, l’ha inseguito fuori dal
locale rintracciando lui e due suoi complici, un uomo
ed una donna, all’interno di un negozio di via di
Acilia dove si stavano già dividendo il “bottino”.
Riconosciuta la sua pochette tra le mani della donna
ne chiedeva l’immediata restituzione. Per tutta rispo-
sta mentre uno dei due uomini si allontanava veloce-
mente, la coppia iniziava ad aggredirla colpendola al
volto e ad una mano. Grazie all’immediato interven-
to della Polizia di Stato, l’uomo, D.A., di 52 anni veni-
va bloccato e accompagnato presso il Commissariato
di Lido di Roma dove, insieme alla donna, M.G, di 46

anni, rintracciata più tardi, è stato arrestato per rapi-
na aggravata. Grazie alle telecamere di videosorve-
glianza del locale, gli investigatori hanno potuto chia-
ramente accertare come l’uomo seduto accanto alla
vittima, accortosi del portafoglio a terra, dopo essersi
chinato per raccoglierlo ne verifica il contenuto e
fugge via insieme ai due complici. Al termine degli
accertamenti il denaro è stato restituito alla legittima
proprietaria.

PRELEVAVA DENARO
DAL BANCOMAT DELLA SUA
ASSISTITA. ARRESTATA COLF

Doveva essere la persona fidata che che avrebbe
dovuto prendersi cura di lei ma invece aveva messo
in atto un piano ben articolato che prevedeva prelievi
corposi dalla carta bancomat e furti dal guardaroba
dell’ignara vittima. Protagoniste della vicenda, sco-
perta dai Carabinieri della Stazione Roma Ponte
Milvio, sono una 84enne, originaria della provincia di
Ascoli ma residente a Roma da tempo, vittima della
sua domestica, una 46enne romana. L’anziana, inso-
spettita dalla “scomparsa” di alcune borse griffate dal
suo armadio, ha sporto denuncia ai Carabinieri che

hanno iniziato subito una minuziosa attività investi-
gativa. I sospetti dei militari, che fin da subito sono
caduti sulla 46enne, si sono rivelati concreti. La “colf
infedele”, utilizzando il bancomat della vittima,
aveva effettuato numerosi prelievi da alcuni sportelli
bancari della zona, per un ammontare di circa 10.000
euro. La successiva perquisizione a casa della donna
ha permesso ai Carabinieri di recuperare ben 10 borse
griffate e 2 pellicce, di proprietà della 84enne, prele-
vate illecitamente negli ultimi tempi. La 46enne è
stata denunciata a piede libero con le accuse di furto
aggravato e truffa e ovviamente è stata licenziata.

VELLETRI, AGGREDISCE
EX COMPAGNA: ARRESTATO

Entrambi invitati ad una cerimonia, malgrado già ex,
hanno deciso di andarci insieme. Una volta saliti sul-
l’autovettura però, l’uomo, che non si era rassegnato
alla fine della loro relazione, ha iniziato a dare in
escandescenza colpendo la donna con schiaffi e
pugni. La vittima, in evidente stato di agitazione, ha
deciso così di scendere dal veicolo lasciando l’uomo
da solo. Quest’ultimo contrariato oltre a rompere il
supporto porta cellulare si è impossessato della borsa

della donna. Scossa da quanto appena accaduto, la
“vittima” ha deciso di telefonare al Numero Unico
Emergenze. In breve tempo sul posto sono arrivati gli
agenti della Polizia di Stato del commissariato di
Velletri che, dopo aver calmato la vittima, hanno
ascoltato il suo racconto fatto di continue vessazioni,
anche sui social, da parte dell’ex. Alla presenza dei
poliziotti, sono giunte diverse chiamate sull’utenza
telefonica della donna durante le quali questi hanno
potuto ascoltare in viva voce le parole dell’interlocu-
tore, udire il tono minaccioso, le offese rivolte alla
donna e alla figlia di questa. Gli agenti hanno così
deciso di prendere in mano la situazione cercando di
rintracciare l’uomo, che grazie alle descrizioni della
vittima, è stato fermato in via Filippo Turati. Dopo
l’identificazione, V.A. 37enne di Velletri, che aveva
con sé ancora la borsa dell’ex, è stato accompagnato
negli uffici del Commissariato. Al termine degli
accertamenti è stato arrestato per furto, danneggia-
mento, lesioni personali e atti persecutori e sottoposto
agli arresti domiciliari. La vittima invece è stata refer-
tata con 3 giorni di prognosi per “ematomi diffusi –
mento, collo, emitorace bilateralmente e all’addome
superiore di dx".

“Abbiamo scritto all’amministratore unico
Bagatti facendo un atto di responsabilità e
rendendoci disponibili a riaprire i tavoli
aziendali, visto l’incendio al Tmb di Rocca
Cencia e l’imminente chiusura dell’officina
Salario a seguito delle ispezioni dello
Spresal. La risposta goffa è stata una convo-
cazione del tavolo aziendale, poi revocato.
Mentre Ama cola a picco il management si
nasconde. Qualora si dovesse procedere con
ulteriori trasferimenti in violazione del con-
tratto nazionale, inoltre, agiremo legalmente
contro quella che si configura come una con-

dotta antisindacale”. Con una nota Natale
Di Cola, Marino Masucci e Massimo Cicco,
segretari generali di Fp Cgil, Fit Cisl e
Fiadel, lanciano l’allarme sulla crisi del-
l’azienda. “Rischiamo un’altra emergenza
rifiuti e che un’autorimessa che copre
un’area importante della Capitale non possa
fare nemmeno la manutenzione ordinaria. E
ad essere preoccupati e mostrare senso di
responsabilità siamo solo noi. La Sindaca
Raggi faccia in fretta – concludono i sindaca-
ti – e metta questa azienda in condizioni di
evitare il peggio”.

Mentre la sindaca di Roma Virginia Raggi
è in viaggio per il Qatar, la sua pagina
Facebook informa i romani che ieri matti-
na è stata effettuata un’operazione di boni-
fica dall’amianto nell’ultima discarica pre-
sente all’interno di Villa Doria Pamphilj,
lato via Aurelia antica.
“Dall’area, sottoposta a sequestro nel
dicembre 2017, sono stati rimossi circa 200
kg di materiali. L’intervento è stato effet-
tuato dalla Polizia Locale di Roma
Capitale (XII Gruppo), dal Dipartimento
Tutela Ambientale – Direzione rifiuti e
risanamenti – e AMA”, spiega Raggi.
“L’intervento è stato possibile anche gra-

zie all’impegno del Tavolo di coordina-
mento del parco, impegnato per il rilancio
di questo grande patrimonio verde della
città”, conclude

Sindacati: Ama cola a picco, 
la sindaca Raggi faccia in fretta

Raggi: Villa Doria Pamphilj
bonificata anche dall’amianto
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Acea Ato 2 comunica che
per consentire l’esecuzione
di interventi di manuten-
zione straordinaria degli
impianti idrici a servizio
della zona di Sant’Andrea,
a Roma (Municipio VII), si
rende necessario sospende-
re l’erogazione dell’acqua
dalle ore 23:00 di venerdì
29 marzo 2019 alle ore
05:00 di sabato 30 marzo
2019. Di conseguenza, si
verificheranno abbassa-
menti di pressione e man-

canze d’acqua nelle
seguenti vie: ? Via
Anagnina, da via di Acqua

Acea Ato 2: tra venerdì e sabato 
sospensione idrica in zona Sant'Andrea

Acetosa Anagnina a via di
Valle Copella ? Via del
Fosso di Sant’Andrea e tra-
verse ? Via di Quarto
Rubbie e traverse ? Via
Caldopiano e traverse
Potranno essere interessate
dalla sospensione anche vie
limitrofe alle citate. Per i
casi di effettiva e improro-
gabile necessità potrà esse-
re richiesto un servizio
straordinario di riforni-
mento con autobotti al
numero verde 800.130.335.
Acea Ato 2, scusandosi per
il disagio arrecato, invita
gli utenti interessati a prov-
vedere con ampio anticipo
alle opportune scorte e rac-
comanda di mantenere
chiusi i rubinetti durante il
periodo della sospensione
per evitare inconvenienti
alla ripresa della normale
erogazione dell’acqua. 

Rfi: oggi riprenderà
circolazione ferroviaria 
Ciampino-Colleferro
Alle ore 5.00, riprenderà la
regolare circolazione fer-
roviaria fra Ciampino e
Colleferro, sulla linea
Roma-Cassino. 
Lo comunica Rete ferro-
viaria italiana, sottolinean-
do che i tecnici di Rfi e
delle ditte appaltatrici
hanno terminato i lavori di
ripristino e di messa in
sicurezza dell’infrastruttu-
ra ferroviaria.

BREVI NERA
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L’Italia è ferma. Crescita zero, quest’anno,
per l’economia italiana che è prevista
sostanzialmente in stagnazione. Nel 2020 la
situazione mostrerà un “esiguo migliora-
mento” con un Pil in aumento dello 0,4%. A
lanciare l’allarme è il Centro Studi di
Confindustria che, negli ultimi Scenari eco-
nomici, ha rivisto nettamente al ribasso le
previsioni formulate ad ottobre quando,
per il Pil del 2019, stimava una crescita dello
0,9%. La revisione è dovuta per tre quarti
alla minore domanda interna, per un quar-
to a quella estera. Si fa “urgente” il tema
della domanda interna: gli investimenti pri-
vati sono per la prima volta previsti negati-
vi dopo anni di crescita (-2,5% quest’anno,
escluse le costruzioni). E’, dunque, necessa-
rio, secondo il Csc, attivare misure che sti-
molino gli investimenti privati, come il
ripristino del super ammortamento. A

pesare sull’economia italiana sono, però,
diversi fattori: una manovra di bilancio
“poco orientata alla crescita”; nessuna “evi-
denza inequivocabile” di una netta riduzio-
ne de rapporto tra debito pubblico e Pil con
“inevitabili riflessi sull’appetibilità dei
bond italiani; consumi delle famiglie in ral-
lentamento e propensione al risparmio in
crescita; mercato dell’auto in difficoltà, a
fronte della minaccia di dazi Usa.
Secondo gli economisti di Confindustria,
nel 2019, la domanda interna risulterà “pra-
ticamente ferma” e la recessione potrà esse-
re evitata solo grazie all’espansione, non
brillante, della domanda estera. A meno
che “non si realizzi – osserva il Csc – l’au-
spicato cambio di passo nella politica eco-
nomica nazionale”. Il dato del Pil per la
media 2019, statisticamente, risente anche
della chiusura negativa del 2018. Lo scorso

anno, infatti, è stato diviso nettamente in
due. Nella prima parte l’economia italiana
ha continuato a crescere, sebbene a ritmi
molto ridotti. Nella seconda metà, invece,
tutti gli indicatori hanno virato in negativo
e il Pil ne ha risentito registrando un lieve
arretramento. “A dimostrare l’inversione di
tendenza – ha spiegato il direttore del

Centro Studi di Confindustria, Andrea
Montanino – è il dato sull’occupazione:
nella prima metà del 2018 è cresciuta di
198mila unità, poi calata di 84mila nel
secondo”. Per il 2020 ci sarà invece il previ-
sto aumento di circa tre punti delle aliquo-
te Iva ordinaria e ridotta. Secondo le stime
del Csc, l’attivazione delle clausole di salva-
guardia determinerà una minor crescita del
Pil il prossimo anno quantificabile in -0,3
punti percentuali, ma il rapporto tra deficit
pubblico e il Pil migliorerebbe di 0,9 punti
rispetto al tendenziale.L’Italia è l’unico
paese dell’Eurozona, insieme alla Grecia,
ad avere ancora un livello di Pil inferiore a
quello pre-crisi. A fine 2020, il Pil è stimato
su livelli ancora inferiori del 4,6 per cento
rispetto al massimo toccato a inizio 2008,
avendo però recuperato interamente la con-
trazione tra 2011 e 2013.

Dopo i picchi raggiunti nel
2018, si riducono le bollette
dell’energia per i clienti in
tutela. Come in parte già regi-
strato nei primi tre mesi del
2019, nel secondo trimestre
dell’anno si determina per la
famiglia tipo 1 il calo delle
bollette dell’elettricità (-8,5%)
e del gas (-9,9%).
Le riduzioni sono prevalente-
mente legate alla contrazione
dei prezzi delle materie
prime nei mercati all’ingros-
so dell’energia, nazionali ed
internazionali. Lo rende noto
un comunicato dell’Autorità
per l’energia.
Per quanto riguarda l’energia
elettrica l’aggiornamento –
valido dal prossimo 1° aprile
– è guidato da un deciso calo
della componente a copertu-
ra dei costi per l’approvvigio-
namento dell’elettricità (-
12,22%), parzialmente ridotto
da un adeguamento degli
oneri generali (3,72%).
La riduzione della compo-
nente materia prima è princi-
palmente determinata dal
ripiegamento delle quotazio-
ni internazionali delle com-
modity energetiche, con una
riduzione del prezzo del gas
naturale stimolata anche dal-
l’allineamento al ribasso dei

prezzi tra il mercato asiatico e
quello europeo. A questo si
aggiunge che dopo la signifi-
cativa crescita dello scorso
anno, il prezzo dei permessi
di emissione della CO2 sem-
bra ora essersi assestato.
Con riferimento agli oneri
generali, in un contesto
comunque stabilizzato,
l’Autorità è intervenuta per
tener conto delle aggiornate
esigenze di gettito del siste-
ma, sempre con l’obiettivo di
assicurare il riequilibrio degli
effetti della precedente

manovra, che nel 2018 aveva
garantito una protezione raf-
forzata sui clienti domestici
rispetto ai non domestici.
Per il gas naturale l’anda-
mento è determinato dalla
riduzione della spesa per la
materia prima (-10,5% sulla
spesa della famiglia tipo),
legata alle quotazioni stagio-
nali attese nei mercati all’in-
grosso nel prossimo trime-
stre, leggermente controbi-
lanciata da piccoli aggiusta-
menti degli oneri generali
(0,41%) e di altre componenti

connesse al trasporto e
gestione del contatore
(0,15%).
Per quanto riguarda una
misurazione degli effetti sulle
famiglie (al lordo tasse), per
l’elettricità la spesa per la
famiglia-tipo, nell’anno scor-
revole2 (compreso tra il 1°
luglio 2018 e il 30 giugno
2019) sarà di 565 euro. Nello
stesso periodo la spesa della
famiglia tipo per la bolletta
gas sarà di circa 1.157 euro.
“Una riduzione nella bolletta
è sempre un dato accolto con
favore, naturalmente, ma
occorre monitorarne le cause
e le dinamiche con la stessa
attenzione che sarebbe stata
riservata in caso contrario” –
afferma il presidente
dell’Autorità, Stefano
Besseghini – “Il primo trime-
stre ci ha regalato un inverno
non troppo rigido e condizio-
ni di acquisto del gas allinea-
te tra Europa e paesi Asiatici
che hanno contribuito ad un
contenimento delle quotazio-
ni all’ingrosso. L’azione del-
l’autorità in questo contesto
si concentra sul monitoraggio
del sistema per consentire il
massimo trasferimento di
beneficio possibile al cliente
finale.”

Bollette Da aprile forte
calo: luce -8,5%, gas -9,9%

Più di 200 tra piloti, esperti e rappresentanti delle autorità sono stati
invitati da Boeing per una riunione fissata nello stabilimento della
compagnia, poco fuori Seattle, in cui la società tenterà di recuperare
la fiducia del settore e illustrerà i nuovi protocolli di sicurezza dopo
i due incidenti recenti che hanno coinvolto due 737 Max 8, lascian-
do a terra tutti i velivoli di questo modelli, scrive la Cnn.
Nel briefing saranno spiegati i nuovi aggiornamenti del software
installati per correggere il sistema anti-stallo che potrebbe aver cau-
sato lo schianto dell’Ethiopian Airlines e della Lion Air. Secondo
quanto ha appreso Cnn l’aggiornamento prevede che vengano ana-
lizzati i dati di due sensori e non soltanto di uno. A parlare saranno
il numero uno del settore piloti per aviazione commerciale della
compagnia americana Craig Bomben e il vicepresidente dei pro-
grammi per l’aviazione commerciale di Boeing, Mike Sinnett.
Intanto un Boeing 737 Max della Southwest è stato costretto a un
atterraggio di emergenza a Orlando, in Florida. Secondo l’Autorità
per l’aviazione Usa, la FAA, si è trattato di un problema al motore,
non collegato alle cause dello schianto del volo della Ethiopian e
della Lion Air, come scrive la Cnbc. Il volo era partito da Orlando
dove ha fatto ritorno poco dopo il decollo lamentando un problema
al motore. L’aereo non stava trasportando passeggeri, in base agli
ordini della FAA, ma era diretto a Victorville, in California, dove la
compagnia sta alloggiando i velivoli. L’Autorità sta indagando su
quanto accaduto.

Boeing 737 Max 8, 
dopo lo schianto nuovi 
protocolli di sicurezza

Confindustria le stime sul Pil nazionale



Operazione “Battleship” contro
la Sacra Corona Unita, 41 denunce

Pil, Simoncini (Sogeea):
è necessario reintrodurre 
l’IMU sulla prima casa
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New York: epidemia di morbillo in una contea (lo stato di emergenza)

Oltre 80 militari del Comando
Provinciale di Lecce, in colla-
borazione con il Servizio
Centrale Investigazione
Criminalità Organizzata di
Roma della Guardia di
Finanza, coordinati dalla
Direzione Distrettuale
Antimafia di Lecce, sono impe-
gnati in una vasta operazione
antimafia nella provincia di
Lecce contro la Sacra Corona
Unita. Un’ordinanza di custo-
dia cautelare richiesta dai
magistrati della citata DDA è
stata emessa dal G.I.P. del loca-
le Tribunale a carico di 14 per-
sone, vertici ed esponenti di
spicco del clan “Caracciolo-
Montenegro”, egemone nei ter-
ritori di Monteroni, Leverano,
Copertino, Porto Cesareo e nel
sud Salento. In tutto 41 le per-
sone denunciate dalle Fiamme
Gialle salentine nel corso del-
l’operazione denominata
“Battleship”, 4 quelle arrestate
in flagranza di reato per traffi-
co di stupefacenti; sequestrati
kg 1,208 di marijuana, gr. 150
di eroina e gr. 40,45 di cocaina.
I reati contestati ai componenti
dell’organizzazione mafiosa
sono quelli di associazione di
tipo mafioso, associazione a
delinquere finalizzata alla pro-
duzione ed al traffico interna-
zionale di sostanze stupefacen-

ti, estorsione, rapina, furto e
minaccia aggravata con l’uso
delle armi. Le indagini, condot-
te dal G.I.C.O. del Nucleo di
polizia economico-finanziaria
della Guardia di finanza di
Lecce, durate quasi due anni,
hanno minuziosamente rico-
struito l’operatività criminale
del gruppo facente capo ad
Alessandro Caracciolo (detto
“Frasola”) e alla moglie
Montenegro Maria (entrambi
di Monteroni), inizialmente
affiliati al famigerato clan
“TORNESE”, dal quale si sono
poi gradualmente svincolati e
con cui è maturata una crescen-
te conflittualità per assicurarsi
il controllo del territorio. 
Una vera e propria associazio-
ne a delinquere di “stampo

mafioso” – come affermato
anche nel provvedimento
emesso dal G.I.P. – dotata di
una struttura gerarchica e
ramificata, che ha consentito
alla famiglia di Monteroni di
assumere il controllo totale
delle attività delinquenziali
nell’ambito del territorio di
propria influenza, riscuotendo
il cosiddetto “punto” sugli
introiti delle attività criminali
(ossia una percentuale su tutte
le attività delittuose di rilievo
compiute sul territorio, in
misura non inferiore al 20%),
imponendo – tra l’altro - servi-
zi di guardiania in occasione di
pubblici spettacoli, commet-
tendo delitti contro il patrimo-
nio (estorsioni e furti), assu-
mendo condotte minacciose

e/o violente al fine di realizza-
re profitti e vantaggi ingiusti,
parte dei quali destinati al
sostentamento degli affiliati
detenuti e dei loro familiari e
col preciso scopo di affermare e
conservare il proprio controllo
mafioso sul quella porzione di
Salento ritenuta di propria per-
tinenza (Monteroni, Leverano,
Copertino, Porto Cesareo e sud
Salento). 
La prova del marcato ed ampio
consenso sociale affermato sul
territorio è data – spiegano gli
inquirenti – dalle ripetute
richieste rivolte ai vertici del-
l’organizzazione per dirimere
le più disparate controversie
private o per tornare in posses-
so di beni o merci precedente-
mente rubati. L’operazione
“Battleship” ha, inoltre, dimo-
strato ancora una volta - come
in altri contesti mafiosi nazio-
nali - il decisivo ruolo chiave
delle donne del “clan”: non
solo in grado di impartire ordi-
ni e dirigere le operazioni, ma
anche in grado di farsi esse
stesse protagoniste di minacce
ed intimidazioni per imporre la
“forza” e la “presenza” della
famiglia verso coloro i quali si
fossero rivelati riluttanti ad
accettare l’egemonia criminale
dei “Caracciolo – Montenegro”
nel Sud Salento.

«I dati sul Pil e l’analisi sulle prospettive economico-finanzia-
rie dell’Italia diffusi da Confindustria sono impietosi quanto
realistici e lasciano spazio a pochi dubbi: servono al più pre-
sto misure per riequilibrare la situazione, soprattutto a livello
di conti pubblici. In considerazione anche di quanto suggerito
a suo tempo dall’Unione europea e dal Fondo monetario
internazionale, appaiono non più differibili la riforma del
catasto e la reintroduzione generalizzata dell’Imu sulla prima
casa. Provvedimenti impopolari ma di buon senso e impron-
tati a uno spirito di equità sociale: passata l’ennesima campa-
gna elettorale, quella per il rinnovo del Parlamento europeo, i
partiti di Governo dovrebbero avere il coraggio di metterci la
faccia e vararli entrambi». Lo dichiara l’ing. Sandro Simoncini,
urbanista e direttore scientifico del Centro Studi Sogeea. «La
questione va affrontata da un punto di vista il più possibile
oggettivo e razionale, anche in considerazione del fatto che nel
resto d’Europa tassare l’abitazione principale non è un tabù.
In Italia, la prospettiva di suscitare il malcontento di circa
l’80% dei cittadini, vale a dire la quota di connazionali che
possiede un immobile di proprietà, ha frenato innanzitutto i
vari tentativi di riforma del catasto. L’ultima volta, ad esem-
pio, annunciando l’adeguamento delle rendite ma, contestual-
mente, imponendo ai Comuni l’invarianza del gettito fiscale
complessivo, con il risultato di condannare a morte prematu-
ra qualsiasi abbozzo di legge. 
Ciò ha pure significato – prosegue Simoncini – mantenere in
piedi sperequazioni paradossali, che consentono che un’abita-
zione di lusso in pieno centro storico a Roma abbia una rendi-
ta più bassa di un appartamento di periferia perché la sua
classificazione è anacronistica e non tiene conto del valore di
mercato dell’immobile e del contesto urbano in cui lo stesso è
inserito. Per le imposte derivanti, poi, andrebbe studiata una
progressività proporzionata alle disponibilità finanziarie di
ciascuno: pagare l’Imu anche sulla prima casa non costituireb-
be un problema per chi ha un reddito consistente, mentre si
potrebbero contenere gli importi, ad esempio, per i meno
abbienti e per coloro che si trovassero a ereditare un’abitazio-
ne non avendo entrate adeguate al livello dell’immobile».

La contea di Rockland, nello
stato di New York, ha dichia-
rato lo stato di emergenza
per un’epidemia di morbillo
e ha vietato ai bambini non
vaccinati di frequentare gli
spazi pubblici, come scuole,
centri commerciali, ristoran-

ti, luoghi di culto per 30 gior-
ni. Nell’area sono stati con-
fermati 153 casi di morbillo,
secondo quanto scrive la
Bbc. La violazione dei divie-
to è punibile con multe fino
a 500 dollari e fino a sei mesi
di carcere. L’annuncio della

contea di Rockland segue
alle altre epidemie registrate
nello stato di Washington, in
California, Texas ed
Illinois.Il tasso di vaccina-
zioni è sceso costantemente
negli Stati Uniti: molti geni-
tori non vaccinano i figli per

ragioni religiose o perché
convinti che i vaccini possa-
no causare l’autismo.
L’epidemia a Rockland è
concentrata principalmente
nella comunità ebrea ultra-
ortodossa, secondo quanto
scrive il New York Times.

La concentrazione di vitamina D diminuisce
con l’aumentare dell’età e già dopo i sessan-
t’anni si riscontra frequentemente una crescen-
te ipovitaminosi D che aumenta il rischio di
osteoporosi e fratture ossee, soprattutto nelle
donne, eventi cardiovascolari e altre patologie.
Contribuiscono a questa patologia la scarsa
esposizione al sole e anche la presenza limitata
di uova e pesce nella dieta alimentare. Le stati-
stiche nazionali sottolineano una concentrazio-
ne ematica della vitamina D troppo bassa nella
popolazione italiana. Un nuovo studio
dell’Osservatorio nutrizionale Grana Padano
(Ogp), realizzato in collaborazione con
l’Associazione Brain and Malnutrition, ha evi-
denziato che la concentrazione ematica media
di Vitamina D, rilevata su un campione di 450
persone con più di 60 anni, è di 17,8ng/ml, non
raggiungendo il valore minimo dei 30ng/ml.
Gli esperti dell’Ogp consigliano agli anziani di
controllare il livello della vitamina D nel san-
gue; di esporsi al sole nelle ore più calde per
almeno 15 minuti al giorno d’estate e 30 minu-
ti d’inverno; di inserire nella propria dieta uova
e pesce (aringa, tonno, pesce spada, alici, suga-
rello, trota e coregone) noci e latticini. Lo studio

dell’Osservatorio nutrizionale Grana Padano
ha indagato le abitudini alimentari, i livelli di
vitamina D nel sangue e l’esposizione media ai
raggi solari di persone in possesso degli esami
ematochimici inerenti ai livelli di vitamina D
(25-OH), che non avessero consumato supple-
menti (integratori) di tale vitamina.
Dall’indagine si evince che l’esposizione media
al sole è di circa 1,6 ore a settimana e che, con
gli alimenti, il campione intervistato assume
circa 2.5 microgrammi al giorno di vitamina D.
A parità di vitamina D assunta dagli alimenti,
chi si espone di più al sole ha una concentrazio-
ne di vitamina D nel sangue più elevata.

Salute: dopo i sessant’anni
si riscontra frequentemente
una crescente ipovitaminosi D

Uno studente, in media, tra-
scorre un terzo del suo
tempo di veglia a scuola e gli
insegnanti ricoprono nella
sua vita il ruolo di adulti di
riferimento. Sono anche
interlocutori affidabili, a
volte gli unici con cui affron-
tare dubbi, problemi, diffi-
coltà, ma non solo: è sotto i
loro occhi che l’adolescente si
trasforma, cresce, diventa
adulto, forma la sua persona-
lità. 
Eppure i molti episodi della
cronaca più o meno recente
denunciano che i ragazzi si
sentono soli, le loro domande
rischiano di rimanere senza
risposta, i loro bisogni emoti-
vi non ascoltati. 
È dunque benessere la parola
chiave, anche per la qualità
dell’insegnamento-apprendi-
mento: creare un clima posi-
tivo in classe significa esser-

ne consapevoli, e padroneg-
giare le competenze emotive
in gioco nel mondo della
scuola. 
Per l’insegnante è di vitale
importanza conoscere e
gestire le dinamiche che si
sviluppano tra i differenti
ruoli, individuare i sintomi
di disagio o difficoltà e dare
loro adeguata risposta,
affrontare le questioni più
problematiche legate al rap-
porto tra adolescenti e web.
Dal riconoscimento del biso-
gno di un’adeguata forma-
zione in questo ambito è nata
la collaborazione tra Lœscher
e l’Istituto di Terapia
Familiare di Bologna, realiz-
zata per offrire al docente le
tecniche e le conoscenze
scientifiche utili per sostene-
re il suo ruolo. Il corso, pro-
gettato in singoli pacchetti o
in un'unica soluzione, si inti-

tola Bisogni relazionali e
bisogni educativi speciali:
una psicologia per insegnan-
ti. ?I pacchetti formativi sono
caricati sulla piattaforma
S.O.F.I.A. e acquistabili con
la Carta del docente. 
Gli argomenti dei corsi sono:
I DSA: piano didattico perso-
nalizzato e metodo di studio
Conoscere la classe Il conflit-
to a scuola Il conflitto inter-
culturale nei sistemi scolasti-
ci Psicotraumatologia per
insegnanti: conoscere e rico-
noscere il disagio Internet,
bullismo, cyberbullismo.
Non cadiamo nella rete Tutte
le informazioni, le spiegazio-
ni dettagliate dei corsi e dei
formatori e i link per iscriver-
si sono disponibili sulla pagi-
na dedicata Una psicologia
per insegnanti. Formazione
via webinar sul sito di
Lœscher editore.

Star bene a scuola: webinar
di psicologia per insegnanti



A fronte di una maturata consapevolezza
circa il ruolo che la digitalizzazione può gio-
care in sanità tanto nella erogazione di nuovi
modelli di cura, quanto in favore della soste-
nibilità del Servizio Sanitario, l’Italia mostra
ancora un quadro di arretratezza: appaiono
insufficienti gli investimenti in sanità digitale
da parte del sistema pubblico e privato, e
poco digitale risulta la gestione del paziente
cronico, e più in generale dei cittadini. Sono
queste, in estrema sintesi, le conclusioni che si
possono trarre dal convegno “Gestione del
paziente cronico nell’era della digitalizzazio-
ne” che si è svolto oggi a Roma, a Palazzo
Giustiniani, su iniziativa di Fondazione
Roche. “Nelle malattie croniche, la digitaliz-
zazione è un tema di primo piano quando si
ragiona in termini di programmazione degli
interventi sociosanitari”, ha detto, aprendo i
lavori, la professoressa Mariapia Garavaglia,
Presidente di Fondazione Roche. “In questi
mesi, in occasione dei 40 anni nel nostro
Servizio Sanitario Nazionale, Fondazione
Roche si è posta l’obiettivo di sostenere un
dibattito sui valori sui quali esso si fonda:
equità, uguaglianza e universalismo - ha
aggiunto -. In particolare, il suo carattere uni-
versalistico può essere messo a dura prova dal
divario tra risorse disponibili e bisogni dei cit-
tadini e per rispondere a questi bisogni,
garantendo la sostenibilità economica del
sistema, le soluzioni digitali rappresentano
una leva fondamentale per trovare nuovi
equilibri”. A sostenerlo è anche il prof. Paolo
Locatelli, Responsabile scientifico
dell’Osservatorio Innovazione Digitale in
Sanità del Politecnico di Milano
“L’innovazione digitale rappresenta l’elemen-
to utile a colmare il divario tra bisogni e risor-
se”, ha detto illustrando come la digitalizza-
zione si debba declinare nei processi di rinno-
vamento organizzativo e tecnologico, ma
anche di empowerment del paziente/cittadi-
no e di sviluppo delle competenze degli ope-
ratori sanitari. Cartella clinica, telemedicina,
app, dispositivi indossabili, intelligenza artifi-
ciale, analisi dei big data e quant’altro, posso-
no, quindi, contribuire a favorire il raggiungi-
mento del traguardo della sostenibilità econo-
mica di lungo periodo del Sistema Sanitario
Nazionale, contribuendo all’erogazione di un
adeguato livello di qualità delle cure, con evi-
dente beneficio per il paziente e per il sistema
Paese. Un traguardo, secondo la fotografia
tracciata dall’Osservatorio del Politecnico di
Milano, sulla base dei dati Istat e del secondo
Rapporto GIMBE sulla sostenibilità del SSN,
messa a dura prova dai numeri: a fronte di
una spesa sanitaria complessiva, tra sistema
pubblico ed esborso diretto dei cittadini, sta-

bilizzatasi negli ultimi 5 anni intorno ai 145-
150 miliardi di euro, il fabbisogno stimato per
il 2025 si attesta intorno ai 210 miliardi, dato a
cui si deve aggiungere il fatto che la popola-
zione italiana over 65 sia in forte crescita, rap-
presentando già oggi il 21,8 per cento del tota-
le - uno dei dati più elevati nel mondo occi-
dentale - e si proietta al 2051 a quasi il 35 per
cento, oltre 1 su 3 cittadini. “Emerge, in effetti
– sottolinea il prof. Locatelli - una crescente
consapevolezza che le soluzioni digitali pos-
sano giocare un ruolo fondamentale nel sup-
portare la transizione verso nuovi modelli di
cura. La diffusione di tali soluzioni, tuttavia,
stenta oggi a realizzarsi perché manca una
orchestrazione coerente della transizione al
digitale e perché oneri, rischi e benefici attesi
dall’introduzione di nuovi strumenti e moda-
lità di lavoro non sono percepiti come riparti-
ti equamente fra gli attori del sistema.”
Secondo i dati dell’Osservatorio, infatti, la
spesa complessiva per la sanità digitale in
Italia, tra quanto investito da Ministero della
salute, dalle Regioni, dalle singole strutture
sanitarie e dalla rete della medicina generale,
ammonta a 1,3 miliardi di euro (dati 2017),
pari a circa 22 euro per cittadino. “Si tratta di
un dato che pone l’Italia in posizioni di retro-
guardia - ha detto ancora. Si pensi che, senza
arrivare ai valori di Paesi scandinavi come la
Danimarca, che investe 70 euro, nazioni e
sistemi a noi più vicini come quello francese o
inglese ‘spendono’ quasi il doppio o il triplo:
60 euro per cittadino la Gran Bretagna e 40
euro la Francia”. Ad oggi, il digitale nella con-
tinuità di cura è ancora poco sviluppato. Ad
esempio, secondo un’indagine
dell’Osservatorio: le soluzioni che abilitano
l’interscambio di dati e documenti sui pazien-
ti attraverso PDTA informatizzati vengono
utilizzate solo dal 29 per cento delle aziende
sanitarie, con professionisti sanitari del-
l’azienda ospedaliera appartenenti a diversi
dipartimenti, e dal 23 per cento con professio-
nisti all’interno di una o più reti di patologia.
Il supporto informatico alle attività di presa in
carico del paziente risulta diffuso soprattutto
per le attività gestionali e amministrative,
come la gestione dei dati anagrafici dei
pazienti (nell’80% delle aziende) e la gestione
delle prenotazioni (63%). L’informatizzazione
stenta, invece, a diffondersi come strumento
per la messa in atto di percorsi individualiz-
zati secondo il principio della presa in carico
stabile del paziente: solo in media 1 azienda
su 3 utilizza un supporto digitale nella defini-
zione, visualizzazione e aggiornamento di
piani di assistenza individuale, per l’analisi
dei dati dei pazienti e per mettere in comuni-
cazione tutti gli attori del sistema salute.

Anche i cittadini risultano essere “poco digi-
tali”, secondo L’Osservatorio del Politecnico.
La mancanza di competenze sembra essere
una forte barriera: sono tre su dieci i cittadini
che non si sentono in grado di utilizzare que-
sti strumenti, soprattutto fra i più anziani. Per
avvicinare i cittadini al digitale, dunque, è
necessario aumentare l’offerta di servizi, for-
mare i cittadini/pazienti e valorizzare le solu-
zioni affidabili e di valore. I cittadini si
mostrano ancora poco digitali anche nella
comunicazione col proprio medico: ben sette
su dieci preferiscono incontrarlo di persona.
Fra coloro che si servono di strumenti digitali,
la maggior parte utilizza l’email (15%), poi
vengono gli Sms (13%) e infine WhatsApp
(12%). Fra i medici che non fanno uso di que-
sti strumenti, uno su due teme che si possano
creare incomprensioni con i pazienti ed è dif-
fusa la preoccupazione che l’utilizzo di questi
strumenti possa aumentare il carico di lavoro
del medico e che possa comportare rischi
legati a un mancato rispetto della normativa
sulla privacy. “L’utilizzo di strumenti digitali
per comunicare con i propri pazienti è un
segnale positivo di come i medici stiano
acquisendo consapevolezza sull’importanza
del digitale, che consente di rendere più velo-
ce ed efficace lo scambio di informazioni. Si
parla tuttavia di strumenti basilari, che spesso
non necessitano di formazione specifica né di
un cambiamento profondo a livello culturale.
È importante, invece, che i medici siano sem-
pre più attenti alla propria formazione rispet-
to alle competenze digitali necessarie allo svi-
luppo di nuovi progetti di innovazione digita-
le utili a migliorare i processi e i servizi sani-
tari”, conclude il prof. Locatelli. Infine, dati
confermano come, in Italia, il 39,9 per cento
dei residenti è affetto da almeno una malattia
cronica (24.133.105 persone), mentre quelle

con almeno due malattie croniche rappresen-
tano il 20,9 per cento del totale (ISTAT 2018) e
di questi, il 70 per cento risultano non aderen-
ti alla terapia, che corrisponde ad un esborso
da parte della Sanità italiana pari a circa 11
miliardi l’anno (dati AIFA). Risulta, quindi,
evidente come gli attuali approcci terapeutici
standardizzati abbiano mostrato delle limita-
zioni e la personalizzazione della cura può
rappresentare una strada vincente per rompe-
re questa inerzia clinico-terapeutica e gli stru-
menti digitali forniscono le dovute opportuni-
tà per renderla possibile. La prof.ssa Valeria
Tozzi, Associate Professor of Practice SDA
Bocconi e Direttore del Master MiMS,
Università Bocconi di Milano, ricorda, inoltre,
come la gestione delle malattie croniche assor-
ba tra il 70 e l’80 per cento delle risorse sanita-
rie. “Volendo sintetizzare - ha spiegato, quin-
di, la Prof.ssa Tozzi - esistono alcune tenden-
ze che si stanno affermando nella gestione
delle patologie croniche nel nostro Paese, che
sicuramente trarrebbero vantaggio dalla digi-
talizzazione. Sono gli approcci di Population
Health Management, quale evoluzione dei
PDTA (percorsi diagnostico terapeutici e assi-
stenziali): integrare le informazioni di natura
amministrativa provenienti dai big data delle
Regioni e delle aziende sanitarie con quelle di
natura sanitaria relative al paziente rappre-
sentano una sfida importante; le cronicità ad
alta complessità per le quali sono centrali il
ruolo delle competenze specialistiche e delle
risorse tecnologiche complesse oltre che il
bisogno di una staffetta importante tra ospe-
dale e territorio. Anche in questo ambito ha
un ruolo fondamentale la tecnologia dedicata
allo scambio di informazioni quale ad esem-
pio la telemedicina”. Suona a questo punto
quanto mai appropriato l’auspicio di
Fondazione Roche, affinché Istituzioni, pro-
fessionisti sanitari, associazioni dei pazienti,
società civile, industria collaborino per esten-
dere e rafforzare la digitalizzazione in sanità.
Tutto il mondo sta andando in questa direzio-
ne, la digitalizzazione è ormai di fatto in tutti
gli ambiti un elemento chiave di unione.
Assume un ruolo ancora più rilevante nella
vita di una persona con malattia cronica,
costretta a convivere quotidianamente con la
sua gestione. Tutti gli strumenti che facilitino
e semplifichino questa quotidianità, la rela-
zione con il medico e favoriscano maggiore
aderenza alle cure non possono che dar vita a
un sistema virtuoso, in favore della qualità di
vita, della salute e soprattutto della dignità
della persona. Senza dimenticare che maggio-
re aderenza alle cure equivale a minori costi
per il Sistema Sanitario e, quindi, ottimizza-
zione nella disponibilità delle risorse.

Sanità digitale: l’Italia fanalino 
di coda in UE per spesa pro-capite 
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Dopo le prime amichevoli, Roberto Mancini aveva inizia-
to a costruire la sua Nazionale durante le gare di  Nations
League. Una squadra basata sulle caratteristiche tecniche
dei migliori giocatori a disposizione e guidata da un’idea
di calcio proattivo, almeno nelle intenzioni, che in fase
offensiva cercava di utilizzare il palleggio per trovare gli
spazi utili ad avanzare e in fase difensiva tentava di recu-
perare il possesso velocemente utilizzando il pressing e la
riaggressione immediata dopo la perdita del pallone. I
segnali positivi lanciati nelle ultime partite di Nations
League avevano acceso un’entusiasmo raro attorno alla
Nazionale azzurra, che veniva dal tragico fallimento della
gestione Ventura, e alimentato la curiosità per una squa-
dra giovane e più talentuosa del recente passato. Nella
prima delle due sfide di qualificazione per gli Europei,
l’Italia ha affrontato la Finlandia, reduce da un buon
momento di forma. Nonostante le sconfitte esterne contro
Grecia e Ungheria nelle ultime due giornate, gli uomini di
Markku Kanerva avevano vinto il loro girone di Nations
League grazie alle quattro vittorie ottenute nei primi quat-
tro match, guadagnandosi la promozione alla Serie B del
torneo. L’avversaria era quindi meno agevole di quanto
non dicesse il nome. Le scelte di formazione di Mancini,
complici anche le assenze di Insigne e Chiesa, sono sem-
brate in controtendenza con le ultime partite, e, in partico-
lare, con quelli osservati nella partita giocata in trasferta
contro la Polonia – la migliore della gestione del tecnico
marchigiano – quando gli azzurri erano scesi in campo
senza un vero centravanti di ruolo. Contro la Finlandia,
invece, Mancini ha schierato contemporaneamente
Immobile e Kean e ha convocato altri due centravanti
(cioè Pavoletti e Quagliarella), escludendo invece
Domenico Berardi, che aveva sostituito proprio Insigne
nell’ultima amichevole giocata contro gli USA. Il giovane
attaccante della Juventus è stato schierato largo sulla
fascia sinistra e il set di movimenti della squadra ricalca-
va, seppur con caratteristiche degli interpreti diversi, quel-
li delle ultime partite. L’Italia ha provato a dominare il
possesso e a muovere, con il pallone, la difesa avversaria,
utilizzando uno schieramento che contemporaneamente
occupava l’ampiezza e le zone alle spalle del centrocampo
avversario. La circolazione del pallone ha avuto come cen-
tro gravitazionale il fraseggio corto e insistito di Verratti
(106 passaggi) e Jorginho (103 passaggi), che hanno mosso
la palla sul breve (70 passaggi tra di loro) così da attirare il
più possibile la pressione avversaria e creare gli spazi da
attaccare alle spalle del pressing dei finlandesi. Dietro,
invece, il miglior difensore in costruzione, Leonardo
Bonucci, è stato costretto dalle rotazioni del 4-3-3 ad occu-
pare un’insolita posizione di centro-destra, con Chiellini
invece schierato al centro del terzetto di impostazione. La
strategia dell’Italia non ha funzionato alla perfezione, sia
per la buona organizzazione difensiva della Finlandia che
per demeriti propri. Gli uomini di Kanerva si sono schie-

rati con uno strettissimo e
inedito 5-4-1 in cui le fon-
damentali e ricercate rice-
zioni negli half-space sono
state rese difficoltose sia dalla posizione
particolarmente interna occupata in fase
di non possesso dai due esterni di centro-
campo – Lod e Hamalainen – che dalle
aggressive uscite dei due difensori late-
rali del terzetto arretrato. Il secondo
avversario dell’Italia era il modestissi-
mo Liechtenstein, 181° nel ranking
FIFA e capace di giungere all’ulti-
mo posto nel proprio girone di
Serie D di Nations League, alle spal-
le di Gibilterra. Il livello dell’avversario ha consentito a
Roberto Mancini di sperimentare, operando ben sette
cambi rispetto alla formazione di tre giorni prima. Come
era prevedibile, la partita ha visto un’ininterrotta fase di
possesso palla dell’Italia che ha schierato in costruzione il
suo terzetto arretrato, costituito da Mancini a destra,
Bonucci in mezzo e Romagnoli a sinistra. A centrocampo
e in attacco ci sono stati i cambi più significativi, soprattut-
to da un punto di vista tecnico, visto le caratteristiche dia-
metralmente diverse di Sensi e Politano rispetto a Barella
e Bernardeschi. Il centrocampista del Sassuolo era già
sceso in campo nell’amichevole contro gli Stati Uniti,
utilizzato però come mediano al posto di Jorginho.
Contro il Liechtenstein, invece, Roberto Mancini
ha affiancato il giocatore del Sassuolo a
Jorginho, con Verratti a completare il reparto.
La fascia sinistra è stata occupata da Leonardo
Spinazzola, autore di 9 dribbling come Marco
Verratti, mentre l’ampiezza sulla fascia opposta è
stata garantita alternativamente da Politano e Kean.
Roberto Mancini ha scambiato di continuo la posizione
dei due giocatori, con conseguenze sulla struttura posizio-
nale dell’intera squadra. Con Politano aperto a destra,
invece, Kean, dal lato opposto, entrava dentro il campo
per lasciare lo spazio esterno a Spinazzola, affiancando di
fatto Fabio Quagliarella al centro dell’attacco.  Le partite
contro Finlandia e Liechtenstein hanno confermato la
volontà di Mancini di costruire una squadra capace di
dominare il possesso e difendere pressando alto gli avver-
sari. Anche in assenza di due giocatori chiave come Chiesa
e Insigne, il tecnico azzurro ha confermato la struttura
posizionale in fase offensiva, che prevede la ricerca del-
l’ampiezza con due giocatori sempre aperti (uno dei due
terzini e una punta esterna), e il consolidamento del pos-
sesso tramite il dialogo tra il terzetto arretrato e i due inter-
ni di centrocampo. In questo senso, Jorginho e Verratti si
sono rivelati molto adatti nell’attirare la pressione per
liberare spazio alle spalle del centrocampo avversario, che
veniva occupato da un mezzala e dal taglio interno di una

delle due
punte esterne. I

principali dubbi
riguardano invece la posi-

zione di centravanti e, di
riflesso, l’efficacia delle fasi di finalizzazione e rifinitura.
Quella che fino ad oggi è stata la prima scelta, Ciro
Immobile, non sembra ancora a suo agio dentro una
manovra offensiva palleggiata che lo costringe a movi-
menti in spazi e tempi più ristretti a quelli a cui è abitua-
to nella Lazio. Moise Kean potrebbe effettivamente esse-
re una soluzione, anche da prima punta, ma nelle due par-
tite giocate, complice probabilmente anche l’assenza di
Chiesa e Insigne, ha giocato da esterno offensivo e non è
chiaro se Mancini, che pure all’esordio nel secondo tempo
contro gli Stati Uniti lo aveva schierato al centro dell’attac-
co, consideri lo juventino in grado di occupare la posizio-
ne di centravanti. Le successive partite, contro Grecia e
Bosnia Erzegovina, rappresenteranno delle prove più
impegnative e saranno quindi ancora più utili per verifi-
care i progressi dell’Italia. Nonostante ciò, le fondamenta
della squadra sembrano ormai solide e ben piantate. Ora,
è necessario lavorare per definire quei dettagli che separa-
no un progetto tattico da una squadra funzionante.

L’Autorità Garante della Concorrenza e del
Mercato ha elevato una sanzione di 500mila
euro nei confronti di Perform Investment
Limited relativamente al servizio DAZN per
aver posto in essere pratiche commerciali scor-
rette. Nello specifico Perform, nell’attività pro-
mozionale dell’offerta del servizio streaming
DAZN per la visione in diretta delle partite serie
A e serie B nella stagione 2018/19, ha enfatizza-
to la possibilità di fruizione del servizio “quan-
do vuoi, dove vuoi”, senza fare alcun riferimen-
to alle limitazioni tecniche che avrebbero potu-
to, invece, renderla complicata o addirittura
impedirla, come hanno dimostrato le difficoltà
incontrate in concreto dai consumatori all’inizio

della stagione. L’Autorità ha, inoltre, accertato
che Perform ha adottato, sul sito web di DAZN,
una modalità ingannevole di adesione al servi-
zio. Infatti, al consumatore veniva prospettata la
possibilità, registrandosi al sito, di fruire di un
mese di prova gratuito, con la precisazione che
la registrazione non avrebbe implicato la sotto-
scrizione di un contratto di abbonamento. In
realtà, la creazione dell’account determinava, di
fatto, la conclusione del contratto del servizio
DAZN, che, in assenza di disdetta, avrebbe
comportato, dopo il primo mese, l’inizio del-
l’addebito sistematico dei costi mensili. “Siamo
soddisfatti dell’intervento dell’Antitrust su un
tema molto sentito dai consumatori, che aveva-

mo già denunciato in passato e che riteniamo
abbia penalizzato pesantemente tutti i tifosi
d’Italia - dichiara Roberto Tascini, Presidente
dell’Adoc - ancora oggi DAZN è oggetto di cri-
tiche e di segnalazioni da parte degli abbonati, il
servizio nel tempo non è migliorato e abbiamo
timore che non migliorerà. E purtroppo l’im-
porto della sanzione non è tale da fare da deter-
rente per eventuali futuri comportamenti scor-
retti. Per questo chiediamo a Perform di rende-
re gratuito, per tutti i suoi abbonati, un mese del
suo servizio DAZN, in concomitanza con la fase
finale del Campionato di calcio di Serie A e B, in
modo da compensare i continui disagi e disser-
vizi imposti ai suoi utenti”.

Mancini getta buone basi
per il futuro dell’Italia

DAZN, 500mila euro di multa dall’Antitrust
Adoc chiede un mese gratuito per tutti gli abbonati 

Nelle prime due gare di qualificazione
agli Europei, l’Italia è apparsa avere un progetto da seguire
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Cresce il dibattito intorno al futuro dello
stadio di San Siro. Dopo che, negli ultimi
giorni, anche dalla sponda Inter si erano
avuti segnali positivi rispetto all'idea di
condividere col Milan la costruzione di
un nuovo impianto comune, torna a par-
lare il sindaco di Milano, Giuseppe Sala.
Fermo restando che l'ultima parola spet-
ta comunque a Palazzo Marino, il primo
cittadino ha puntualizzato che se Inter e
Milan decideranno di realizzare un
nuovo impianto a Milano "bisognerà tro-
vare una formula perché sia di proprietà
del Comune, con una concessione a lun-
ghissimo termine. È chiaro che noi non
possiamo perdere la proprietà dello sta-

dio". Insomma, le squadre lo costruisco-
no, il titolare resta il Municipio. Il
Comune "non vuole speculare sul nuovo
stadio, ma le squadre da questo punto di
vista lo sanno bene - ha continuato -.
Inter e Milan adesso stanno facendo una
valutazione dal punto di vista economi-
co-finanziario: fare un nuovo stadio
costerà circa 5-600 milioni e credo che
stiano valutando anche il valore della
ristrutturazione". "C'è solo un vincolo
che io gli pongo: non possiamo perderci
- ha concluso Sala -. Per cui io franca-
mente non so dire a che soluzione arrive-
ranno, ma li sto invitando a presentare
una proposta".

Il sindaco di Milano a Inter e Milan: “Non possiamo perdere la titolarità dello stadio. Preferirei si lavorasse sull’esistente"

Nuovo San Siro, Sala:
“La proprietà al Comune”
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Compagnia vincitrice del Roma Fringe Festival 2019
(Miglior spettacolo Pezzi di Laura Nardinocchi) in
Cenere Tratto da “I Morti” di James Joyce regia e
drammaturgia Laura Nardinocchi con Francesco
Gentile, Ilaria Giorgi, Claudia Guidi, Guido Targetti
Live music Francesco Gentile Scene Ludovica
Muraca e Margherita Nardinocchi costumi Rosalba
Di Carlo foto Simone Galli Produzione Teatro
Del Carretto Un uomo e una donna. Una
coppia. Gabriele e Greta. Fuori nevica
ancora. Nevica forte. È la notte di
capodanno. Si deve festeggiare. Si
deve stare insieme. Si deve stare
bene. Si deve stare bene per forza.
Una festa che schiaccia, violenta,
deride. Con musica, risatine e
discorsi non impegnativi. Una
festa dove il passato torna a bussa-
re. E il ricordo diventa vivo, reale.
Più di tutto il resto. “Dovremmo
scendere. Dovremmo andare lì.
Giocare nella neve, di notte.

Recuperare gli anni passati. Tornare bambini. Tornare nel
pieno della nostra passione. C’è ancora tempo?” Un uomo e

una donna. Una coppia. Gabriele e Greta sono il centro di
tutto. Il loro rapporto, le loro dinamiche. I loro momenti
di gioco, di sguardi, di protezione. I loro momenti di
scontro e di complicità. Insieme vanno in un ambiente
che non gli appartiene. Insieme, vanno a quella festa di

capodanno. Una festa fatta di apparenze, tradizioni
vuote, superficialità. Una festa in cui tutti

hanno gli stessi atteggiamenti, gli stessi pen-
sieri e lo stesso obiettivo: divertirsi, stacca-

re la testa. Una festa in cui Greta, improv-
visamente, si trova immersa dentro un
ricordo. Un ricordo segreto agli occhi di
Gabriele. Un ricordo che li divide, che li
rende estranei. E quel segreto del passa-
to diventa per lei più vivo e reale di
tutto il resto. Con Cenere di Laura
Nardinocchi, appuntamento al Teatro
Trastevere, Via Jacopa de’ Settesoli, 3,
fino al 31 marzo 2019. Dal martedì al
sabato ore 21.00, domenica ore 17.30.

Al Teatro Trastevere la dura realtà della memoria nel confronto tra passato e presente

“Cenere”, la forza impietosa del ricordo



THE LEGO MOVIE 2
Un film di Mike Mitchell, Trisha Gum. Con Chris Pratt, Elizabeth Banks, Will Arnett, Nick Offerman, Alison Brie Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 452 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.Brichsburg, la città dove tutto è meraviglioso viene distrutta da una specie aliena comandata dalla terribile imperatrice Quallo Che Voglio. Emmet si lancerà così verso l'ignoto Sistema Sorellare, per salvare i suoi amici e la sua amata Lucy.Squadra vincente non si cambia, tornano dunque i protagonisti della prima avventura, compreso il più simpatico, il megalomane Batman. Tra gli altri sfilano un Harry Potter non autorizzato, Velma di Scooby-Doo e Bruce Willis, a quattro zampe nei condotti dell'aria. Sotto le mille battute e le mille comparse il film di Mike Mitchell parla dell'importanza di cooperare, per costruire insieme. Divertente e ultra pop, da un certo punto in poi il film cede all’autocompiacimento e finisce per aggiungere troppa carne al fuoco, ma è un'impressione che non sfiora i bambini, e allora... va bene così! THE FRONT RUNNER - IL VIZIO DEL POTERE
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Senatore democratico del Colorado, Gary Hart è in piena corsa presidenziale, favorito dai sondaggi. Poi il Miami Herald pubblica un articolo e la sua ascesa si interrompe. Accusato di avere una relazione extraconiugale, dovrà rispondere alla moglie e agli elettori delle foto che lo inchiodano. Political drama tratto da una storia vera, il film racconta l'inizio di una tendenza giornalistica: pensare e trattare i politici come star hollywoodiane. Reitman non attacca mai i suoi personaggi, li lascia agire, provocando una reazione tra la loro posizione sociale e la loro vita intima. The Front Runner guarda invece con disprezzo allo spettacolo della democrazia americana. Il regista non offre questa volta alcuna chance al suo eroe di evolvere sul piano morale. Gary Hart resta un enigma per lo spettatore, The Front Runner un film 'informativo' da cui non si esce più grandi

COPIA ORIGINALE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Lee Israel ha un grande talento e un pessimo carattere. L'alcolismo e la misantropia le alienano ogni possibilità di carriera. Due lettere di Fanny Brice rinvenute per caso e vendute a 75 dollari le forniscono l'idea di comporre finte lettere di grandi autori scomparsi. Almeno fino a quando l'FBI non si mette sulle sue tracce.Marielle Heller racconta la vita di una donna che non trova il suo posto in un mondo che non le ha mai dato davvero una chance. Melissa McCarthy incarna superbamente il suo primo ruolo drammatico e riesce a rendere empatica e profondamente umana una donna spesso sgradevole. Copia originale riesce in quello che a pochi biopic riesce: rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.MODALITÀ AEREO
Un film di Fausto Brizzi. Con Pasquale Petrolo, Paolo Ruffini, Violante Placido, Dino Abbrescia, Caterina Guzzanti Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 421 sale. Distribuzione 01 Distribution
Diego è un imprenditore di successo. Ricco e poco curante del bene altrui, non si fa scrupoli a sminuire il prossimo. Il suo atteggiamento gli si ritorce contro quando dimentica nel bagno di un aeroporto il suo cellulare di ultima generazione a cui sono collegati profili social, contatti e carte di credito. I due inservienti Ivano e Sabino decidono così di vendicarsi dell'arrogante riccone e di sfruttare la lunga durata del suo volo verso Sidney per rubargli la sua vita digitale. Mentre Diego si trasforma nell'uomo più odiato del pianeta, c'è chi ne approfitta per sottrargli l'azienda di famiglia e mandare a rotoli la sua vita. Grazie all'aiuto di una bella assistente di volo e di nuovi inaspettati amici, la situazione non è poi così irreparabile.

PARLAMI DI TE
Un film di Hervé Mimran. Con Fabrice Luchini, Leïla Bekhti, Rebecca Marder, Igor Gotesman, Clémence Massart-Weit Uscita 21 febbraio 2019.Capo sprezzante di un’azienda automobilistica, Alain va di corsa. Alla vigilia del lancio di un nuovo modello di vettura, ignora i segnali del suo corpo e crolla. Colpito da un ictus, Alain confonde le parole e le sillabe, perde i ricordi e il filo della vita. A riordinargli il linguaggio e l'esistenza ci pensa Jeanne, giovane ortofonista che gli insegnerà il valore del tempo.Per la prima volta a corto di parole, Fabrice Luchini trova in questa commedia l’occasione di lanciarsi in voli verbali di una comicità quasi sperimentale. La sua credibile performance serve tuttavia una storia di redenzione convenzionale. Cercando di combinare sorrisi e tenerezza con una sceneggiatura leggera, troppo leggera, il regista consegna completamente il film al suo protagonista, che lo vampirizza con un esercizio di stile.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Jay Baruchel, America Ferrera, Cate Blanchett, Gerard Butler, Jonah Hill Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 304 sale. Distribuzione Universal Pictures. 
Uomini e draghi convivono felicemente a Berk: Hiccup è il nuovo leader e Sdentato, il drago da cui tutti si lasciano guidare. Ma l'utopia ha i giorni contati perché Grimmel vuole riportare in gabbia ogni drago in libertà. Non resta che partire, alla ricerca del mondo nascosto, per scoprire se è davvero un paradiso o soltanto una leggenda da marinai. Dopo un capitolo secondo più funzionale che dilettevole, con Dragon Trainer 3, il vento dell'ispirazione torna a soffiare e il film spiega a fondo le vele. Solido e toccante sul piano del racconto, il capitolo finale è ben riuscito anche nella forma, a cominciare dalla riscrittura del monologo col quale Hiccup presenta Berk, e così fino al finale, che getta un ponte con altre saghe, dentro e fuori dall'universo animato.

UN UOMO TRANQUILLO
 Un film di Hans Petter Moland. Con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson, Emmy Rossum, Laura Dern Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 282 sale. Distribuzione Eagle Pictures.Nels Coxman è un uomo tranquillo, che guida uno spazzaneve attraverso i tunnel ghiacchiati del Colorado. La sua vita viene sconvolta dalla morte del figlio, liquidata dalle autorità come un'overdose di eroina e causata invece da una gang di spacciatori. Da quel momento Nels procederà verso la sua vendetta.Dai tempi di Io vi troverò, Liam Neeson ha fatto una fortuna interpretando ruoli in film che parlano di vendetta, come ironizza un episodio de Il metodo Kominsky. Dopo 10 anni ha trovato il modo di dare una svolta al suo iconico giustiziere. L'opportunità è Un uomo tranquillo, più che un revenge movie, una dark comedy ironica e irriverente. Il film funziona sia come action movie che come commedia dark, ma anche come giocattolo per cinefili, dato che cita a piene mani i Coen di Fargo come Tarantino e Kaurismaki. 

GREEN BOOK
Un film di Peter Farrelly. Con Viggo Mortensen, Mahershala Ali, Linda Cardellini, Sebastian Maniscalco, P.J. Byrne Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 409 sale. Distribuzione Eagle Pictures. 
New York City, 1962. Tony Vallelonga, detto Tony Lip, fa il buttafuori al Copacabana, ma il locale deve chiudere per due mesi e per sbarcare il lunario Tony dovrà fare da autista a Donald Shirley, un musicista in tour attraverso gli Stati del Sud. Peccato che Shirley sia afroamericano, in un'epoca in cui la pelle nera non era benvenuta.Peter Farrelly, sotto la patina ultracool di un'America in cui la musica, gli abiti e gli ambienti sono letteralmente da urlo, attraversa gli stereotipi etnici e razziali senza negarli, costruendo una storia che è per tre quarti commedia esilarante e per il resto dramma ancora attuale. Green Book è un vero spasso, diretto e interpretato in modo eccellente, e anche ciò che potrebbe sembrare piacione nasconde invece una misura non trascurabile di coraggio e dignità.IL CORRIERE - THE MULE
Un film di Clint Eastwood. Con Clint Eastwood, Bradley Cooper, Laurence Fishburne, Michael Peña, Dianne Wiest Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 474 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Earl Stone è un floricoltore dell’Illinois specializzato nella cultura di un fiore che vive solo un giorno. A quel fiore ha sacrificato la vita e la famiglia. Piegato dalla crisi economica, accetta di trasportare grossi carichi di droga. Veterano di guerra convertito in corriere, Earl dimentica i principi di difensore del Paese per qualche dollaro in più. Ma la strada è lunga.Solido come un mito, Clint Eastwood avanza nel film radioso, increspando il sopracciglio e cantando canzoni al volante lungo le strade vuote del Midwest. Trasposizione di una storia vera, The Mule è un film personale e struggente, che permette al regista di elaborare il rimorso per i suoi cari. Eastwood non ha più niente da dimostrare e procede oltre. Nell'epilogo esce di scena. Gli 

Una dark comedy stracolma di freddure, citazioni e puro divertimento sbullonato e irriverente. Azione, Drammatico, Thriller - Gran Bretagna 2019. LA PARANZA DEI BAMBINI
Un film di Claudio Giovannesi. Con Francesco Di Napoli, Artem Tkachuk, Alfredo Turitto, Viviana Aprea, Valentina Vannino Uscita 13 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 319 sale. Distribuzione Vision Distribution.Ragazzini allo sbando in una realtà che sembra non lasciare scampo. L'obiettivo è avere soldi e potere.Napoli 2018. Nicola, Tyson, Biscottino, Lollipop, O'Russ, Briatò vogliono diventare ricchi alla svelta, comprare abiti firmati e motorini nuovi. In particolare Nicola non resiste alla tentazione di entrare a far parte di una 'famiglia' camorrista. Il furto di una pistola lo fa sentire più uomo e in poco tempo diventa il capo del suo gruppo. Nicola ha 15 anni.Napoli è teatro della vicenda, ma non è quella di Gomorra. Se la serie televisiva ha le caratteristiche del noir, qui a essere al centro dell'attenzione è l'osservazione dei personaggi, il mutare della psicologia di Nicola che da quando ha un'arma pensa di poter ripristinare giustizia e legalità nel suo mondo. Un mondo senza padri e senza memoria in cui tutto, anche i sentimenti più profondi, si misura con il metro della legge del più forte.dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

Il racconto di un'innocenza compromessa, osservata con una compassione priva di pietismi. Drammatico, Italia, Francia 2019.

10 GIORNI SENZA MAMMA
Un film di Alessandro Genovesi. Con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini, Angelica Elli, Bianca Usai, Matteo Castellucci Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 491 sale. Distribuzione Medusa. Carlo lavora da quindici anni nella stessa azienda e il suo lavoro lo ha tenuto lontano dalla famiglia. Quando la sua vita sembra essersi stabilizzata, un giovane ambizioso vuole prendere il suo posto in ufficio. Intanto la moglie decide di partire per una vacanza a Cuba. Carlo quindi non dovrà solo cercare di mantenersi il lavoro ma dovrà anche badare ai propri figli. Sebbene alcune vicende siano esilaranti, dietro si nasconde la forte malinconia di un padre che ha trascurato i propri figli e che non comprende a pieno il ruolo di una madre full time: Valentina Lodovini interpreta un ruolo femminile dal sapore finalmente contemporaneo. Non tutto però risulta essere armonico e alcune scene sono al limite dell'assurdo. Ma il film ha comunque il pregio di mettere in discussione il tradizionale ritratto dei ruoli di mamma e papà.

Una tragicommedia gradevole ma senza picchi memorabili, troppo rallentata dalla necessità di far ridere a tutti i costi. Commedia, Italia 2019. Durata 94 Minuti.

Un classico film americano da grande pubblico scritto, diretto e interpretato con tutti gli attributi: un vero spasso.

Un film personale e struggente che ribadisce la complessità, la ricchezza e il carattere (in)discutibile del cinema di Eastwood. Drammatico, USA 2018. Durata 116 Minuti.

La trilogia si chiude con un capitolo ispirato, solido e toccante, riuscito sia nel racconto che nella forma. Animazione, Avventura - USA 2019.

Un dramma sul debutto della politica 'tabloid' che spariglia le carte e richiama la stampa alle sue responsabilità. Biografico, Drammatico - USA 2018.

Cambia il nome alla regia ma non mutano lo spirito né lo stile: un vortice pop dal cuore edificante. Animazione, Avventura, Azione - USA 2019.

Un grande film capace di rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.

Un film di intrattenimento ben scritto, divertente, attuale, con rimandi a sentimenti genuini e personali. Commedia, Italia 2019. Durata 100 Minuti.

Il racconto di una caduta e di una lenta ricostruzione, ispirato alla storia vera di Christian Streiff. Commedia drammatica, Francia 2018.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA
Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Mahershala Ali, Ed Skrein Uscita 14 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 343 sale. Distribuzione 20th Century Fox. Il dottor Dyson Ito vive ad Iron City nel 2563 e ripara cyborg. Un giorno trova in una discarica la parte centrale di una ragazza cyborg che innesta in un corpo e le dona la vita. La ragazza è un cyborg avanzatissimo di una tecnologia perduta e progettata per la battaglia. Ma una forza sinistra sembra essere interessata a lei.Robert Rodriguez, che ha ereditato il progetto da James Cameron, qui produttore e sceneggiatore, riduce lo splatter ma non la violenza né la tragedia dell’opera originale, dando vita un film di fantascienza insolitamente duro. I dialoghi non sempre sono memorabili ma la quantità di personaggi e intrighi rende il film ricco di scene d'azione davvero spettacolari. Rosa Salazar nei panni di Alita riesce a emozionare, a differenza di Keean Johnson che probabilmente Cameron avrebbe diretto meglio.

Scene d'azione spettacolari e una grande varietà di scenografie e costumi per un film narrativamente ricco . Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019. Durata 122 Minuti.
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